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Réunion du GouveRnement:

Examen des moyens de renforcer la sécurité énergétique

L’OPEP célèbre le 50eme 
anniversaire du Sommet 
historique d’Alger des 

dirigeants de l’organisation

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui a présidé, mercredi, 
une réunion du gouvernement 

consacrée à l’examen des moyens 
de renforcer la sécurité énergétique, 
concrétisant la vision stratégique du 
président de la République, indique 
un communiqué des Services du 
Premier ministre, dont voici le texte 
intégral:
 “Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce jour 
mercredi 5 mars 2025, une réunion du 
gouvernement consacrée à l’examen 
des moyens de renforcer la sécurité 
énergétique, concrétisant la vision 
stratégique de Monsieur le président 
de la République, en passant en 
revue les grands axes de la feuille de 
route relative à la diversification des 

sources d’énergie pour la production 
d’électricité, notamment les mesures 
et projets visant à développer 
les capacités nationales dans le 

domaine des énergies renouvelables 
et à accroître leur contribution à 
la production d’électricité, outre 
le renforcement de la connexion 

entre les différents réseaux à travers 
le territoire national, dans le but 
d’assurer une production énergétique 
durable.
Par ailleurs et dans le cadre du suivi 
de l’activation du foncier économique 
orienté vers l’investissement, 
le gouvernement a entendu une 
communication sur les mesures prises 
pour activer l’Agence nationale du 
foncier touristique, notamment dans 
le domaine de l’assainissement du 
foncier touristique et l’aménagement 
des zones d’expansion touristique, 
afin de valoriser l’offre foncier 
destinée aux porteurs de projets 
d’investissement.
Le gouvernement a également 
entendu une communication 
sur la rentrée de la formation 

professionnelle de février 2025, 
au cours de laquelle il a été passé 
en revue les mesures les plus 
importantes prises pour restructurer 
les domaines de formation dans le but 
de répondre aux besoins du marché 
du travail national et d’accompagner 
les grandes orientations du 
développement économique.
Enfin, le gouvernement a examiné les 
moyens de relancer et d’adapter le 
Programme de la famille productive 
qui vise à renforcer les mécanismes 
visant à accompagner et à soutenir 
les familles nécessiteuses en les 
encourageant à s’engager dans le 
processus de production nationale 
à travers le lancement d’activités 
économiques à même d’améliorer 
leurs conditions de vie”.

L’Organisation des pays 
exportateurs de pétrole 
(OPEP) célèbre le 

50e anniversaire du Sommet 
historique des dirigeants des 
pays membres tenu du 4 au 6 
mars 1975 en Algérie, qui a 
constitué une occasion cruciale 
pour débattre des questions 
stratégiques liées au marché 
pétrolier et à la coopération dans 
le domaine de l’énergie à l’échelle 
internationale.
Le Sommet s’est tenu sous la 
présidence du Président défunt 
Houari Boumediene, avec la 
participation des dirigeants des 
pays membres de l’OPEP, dont 
l’Arabie Saoudite, l’Irak, l’Iran, le 
Koweït, le Venezuela, la Libye, le 
Nigeria, l’Indonésie, les Emirats 
arabes unis, le Qatar et l’Equateur.
Le Sommet, tournant décisif 
dans l’histoire de l’organisation, 
a permis de renforcer la 
souveraineté des pays producteurs 
sur leurs ressources naturelles 
et de promouvoir leur rôle dans 
l’élaboration d’un nouveau 
système économique mondial.
Parmi les décisions les plus 
importantes prises lors de ce 
sommet, l’instauration d’un 
dialogue plus approfondi avec 
les pays consommateurs et les 
institutions internationales pour 
assurer la stabilité du marché 
pétrolier et la création d’un 
mécanisme de coopération 
économique entre pays 
producteurs pour renforcer le 

développement économique et 
diversifier l’économie, les Etats 
membres ayant en outre souligné 
la nécessité de renforcer leur 
contrôle sur l’exploitation et 
la commercialisation de leurs 
ressources pétrolières,
Il a été également décidé 
la création d’un Fonds de 
l’Opep pour le développement 
international (FODI), en tant 
qu’initiative visant à soutenir les 
pays en développement à travers 
le financement et l’aide technique 
de manière à renforcer la solidarité 
entre pays producteurs et les 
économies les moins avancées.
50 ans après, l’OPEP poursuit ses 
efforts pour assurer l’équilibre et 
la viabilité du marché pétrolier, 
à travers l’adaptation de ses 
stratégies avec les défis actuels.
Dans son commentaire via les 
réseaux sociaux, l’OPEP a affirmé 
que cet anniversaire se veut une 
occasion pour se remémorer la 
vision pertinente et l’engagement 
ancré des dirigeants qui ont fait 
l’histoire de l’organisation, et 
réaffirmer la détermination de 
l’OPEP à poursuivre leur parcours 
au service des intérêts des pays 
producteurs et des marchés 
énergétiques mondiaux”.

Attaf appelle à se mobiliser autour 
du peuple palestinien pour soutenir 
la consolidation du cessez-le-feu 

et les efforts de reconstruction

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale 

à l’étranger et des Affaires 
africaines, M. Ahmed Attaf a 
mis en avant, mardi au Caire, 
la nécessité de préserver et de 
respecter l’indépendance de la 
décision palestinienne, appelant 
à se mobiliser autour du peuple 
palestinien en vue de soutenir 
la consolidation du cessez-le-
feu et le lancement des efforts 
de reconstruction dans la bande 
de Ghaza, après plus de 15 mois 
d’agression sioniste.
Dans son allocution lors des 
travaux de la session extraordinaire 
du Conseil de la ligue arabe au 
niveau du sommet, consacrée à 
l’examen de la situation dans les 
territoires palestiniens occupés, 
M. Attaf a affirmé que l’Algérie 
“insiste sur la nécessité de préserver 
et de respecter l’indépendance de la 
décision palestinienne, notamment 
face aux velléités récentes visant à 
marginaliser la voix palestinienne 
et à l’exclure des démarches 
post-agression contre Ghaza”, 
ajoutant que ces démarches 
“doivent renforcer et non affaiblir 
les fondements de notre cause, et 
clarifier et non brouiller ses contours, 
sur la voie de l’établissement d’un 
Etat palestinien indépendant et 
souverain”.
“Nous sommes aujourd’hui appelés 
à nous mobiliser aux côtés de nos 
frères palestiniens, qui ont besoin 
de notre soutien pour consolider le 
cessez-le-feu, lancer les efforts de 

reconstruction et raviver la flamme 
d’une solution juste, durable et 
définitive, à travers l’établissement 
d’un Etat palestinien indépendant 
et souverain, avec El Qods pour 
capitale”, a-t-il dit
Ce sont là, poursuit M. Attaf, 
“des priorités qui requièrent la 
contribution de tout un chacun, 
chacun depuis sa position et 
selon ses capacités et conditions. 
L’Algérie sera un acteur clé dans 
cette démarche et poursuivra 
l’accomplissement de son mandat 
arabe au sein du Conseil de sécurité 
onusien”.
L’Algérie “s’associe aujourd’hui 
aux voix de ses frères arabes pour 
réaffirmer son rejet catégorique des 
plans visant le déplacement des 
Palestiniens de leur terre, dénoncer 
les tentatives désespérées de séparer 
Ghaza du reste des territoires 
palestiniens, et condamner toutes 
les manœuvres incessantes visant 
à annexer la Cisjordanie et à la 
détacher de son giron palestinien 
authentique”, a-t-ilajouté .
Attaf a mis en garde contre le 
danger d’aujourd’hui, à savoir 
“la dispersion d’un peuple après 
la tentative de l’exterminer, 
le déplacement d’un peuple 
après confiscation de sa terre, 
et l’anéantissement d’un projet 

national en le privant de ses 
porteurs. En d’autres termes plus 
claires : le danger aujourd’hui 
est celui d’effacer un peuple de 
l’histoire, en l’occurrence le peuple 
palestinien, et d’empêcher un Etat 
d’accéder à l’espace géopolitique 
contemporain, à savoir l’Etat 
palestinien”, a-t-il dit.
Dans ce contexte, le ministre des 
Affaires étrangères a souligné que 
le sommet arabe extraordinaire 
se tient “dans un contexte inédit 
de confusion et de désorientation, 
sur fond de délitement effréné 
des fondements du système 
des relations internationales 
contemporaines, qui connaît 
aujourd’hui des manifestations de 
repli sur soi, de tendance unilatérale 
et de mépris du droit international, 
ainsi que l’imposition du rapport de 
force et de l’hégémonie”.
“Le peuple palestinien a fait face à 
toutes sortes de défis, a enduré les 
souffrances les plus dures et les 
plus cruelles, et a fait des sacrifices 
innombrables et indescriptibles, 
mais ce qui se dresse sur son chemin 
aujourd’hui est bien plus grave, et 
plus dangereux”, a-t-il soutenu.
“Que notre message soit clair 
et significatif, que notre parole 
soit unique et unie, et que notre 
rang soit unifié autour de nos 
frères palestiniens et autour de 
leur cause, de notre cause et de la 
cause de l’humanité tout entière”, a 
conclu le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de la 
Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaines.
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ALGERIE-CHINE :
Lancement d’un projet de partenariat algéro-chinois pour 

la fabrication de pièces de rechange automobiles en Algérie

Le président de la République limoge le directeur général 
d’Algérie Poste, Louaï Zidi

VIGNETTE AUTOMOBILE 2025:
La DGI lance l’acquisition en ligne via la plateforme 

« QUASSIMATOUKA »

Un projet de partenariat 
entre l’Entreprise 
nationale de tubes et 

transformation de produits plats 
“Anabib” et la société chinoise 
“Auto Lumiar” a été signé, 
lundi à Alger, pour la création 
d’une joint venture pour la 
fabrication de pièces de rechange 
automobiles en Algérie, indique 
un communiqué du ministère de 
l’Industrie.
Le ministre de l’Industrie, 
SifiGhrieb a présidé la 
cérémonie de signature entre 

“Anabib”, filiale de la Société 
nationale de sidérurgie (SNS), 
et la société chinoise spécialisée 
dans la fabrication de pièces 
automobiles, concernant la 
création d’une joint venture qui 
produira des pièces détachées 
automobiles au niveau de l’unité 
“PTS” de Reghaia (Alger), 
en particulier des phares de 
voitures et des pare-chocs dans 
la première phase de production, 
pour fabriquer par la suite 
d’autres accessoires et pièces, ce 
qui contribuera au “renforcement 

de la capacité de l’Algérie à 
répondre aux besoins du marché 
local”, précise le communiqué.
A cette occasion, le ministre de 
l’Industrie a salué cette démarche, 
soulignant qu’elle “reflète la 
politique du gouvernement 
pour le soutien aux partenariats 

stratégiques qui contribuent 
au transfert de technologies et 
au développement du produit 
industriel national”.
Cette initiative “jouera un rôle 
clé dans la réduction de la 
dépendance aux importations, en 
fournissant des pièces détachées 

de haute qualité à des prix 
compétitifs, ce qui contribuera 
au développement du secteur de 
la construction automobile en 
Algérie”, a-t-il ajouté.
De leur côté, les représentants 
de la société “Auto Lumiar” 
ont exprimé leur engagement à 
transférer leur expertise et leur 
technologie avancée en Algérie, 
soulignant que cette coopération 
“représente un modèle réussi 
de partenariat industriel entre 
l’Algérie et la Chine”, selon la 
même source.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a signé un 

décret présidentiel mettant 
fin aux fonctions du directeur 
général de l’institution publique 
nationale à caractère industriel et 
commercial « Algérie Poste ».
Cette décision, prise en vertu 
du décret présidentiel publié 
dans le numéro 14 de la dernière 
édition du Journal Officiel, daté 
du 2 mars 2025, a entraîné la 
cessation des fonctions de Louaï 
Zidi en tant que directeur général 
de l’institution.
« Par décret présidentiel du 25 
février 2025, il est mis fin aux 
fonctions de directeur général 
de l’établissement public 
national à caractère industriel 
et commercial « Algérie-poste 
», exercées par Louaï Zidi », 

indique le décret.
Il convient de rappeler que Louaï 
Zidi avait été nommé à la tête 
d’Algérie Poste en février 2022.
Son mandat à la direction de 
l’institution postale nationale 
aura donc duré un peu plus de 
trois ans avant la décision.
Algérie Poste, un acteur clé 
du service public et de la 
transformation numérique
Algérie Poste, en tant 
qu’établissement public 

à caractère industriel et 
commercial (EPIC), joue un rôle 
essentiel dans le paysage socio-
économique algérien. Placée 
sous la tutelle du Ministère de la 
Poste, des Télécommunications, 
des Technologies et du 
Numérique (MPTTN), 
l’institution est administrée par 
un Conseil d’Administration 
présidé par le ministre de tutelle 
ou son représentant, et dirigée 
par un Directeur Général nommé 
par décret présidentiel.
Son organisation, définie par un 
arrêté ministériel du 21 janvier 
2010 et encadrée par deux 
comités (exécutif et commercial 
& marketing), s’articule autour 
des métiers postaux classiques, 
structurée sur trois niveaux 
(central, régional et local). 
Cette structure permet à Algérie 

Poste d’assurer une couverture 
nationale et de garantir un service 
de proximité à l’ensemble des 
citoyens.
Les missions d’Algérie Poste 
sont multiples et stratégiques. 
L’établissement est chargé de 
mettre en œuvre la politique 
nationale de développement des 
services postaux et financiers 
postaux sur l’ensemble du 
territoire. Cela implique la gestion 
des prestations, le renouvellement 
et le développement des 
infrastructures, ainsi que la 
modernisation des services.
Dans un contexte de 
transformation numérique, 
Algérie Poste s’inscrit dans une 
dynamique de modernisation de 
ses structures et de digitalisation 
de ses métiers. L’objectif est de 
contribuer au développement 

d’une économie numérique 
basée sur les technologies 
de l’information et de la 
communication.
La vision stratégique d’Algérie 
Poste s’articule autour de trois 
axes principaux :
•Devenir le leader de la 
distribution de services de 
proximité et à domicile.
•Être l’établissement d’inclusion 
financière citoyenne de référence.
•S’imposer comme un acteur 
majeur du courrier/colis, en 
accélérant sa mutation numérique 
et la convergence de ses réseaux 
physique et numérique.
À travers ces missions et 
cette vision, Algérie Poste se 
positionne comme un acteur 
clé du service public et de la 
transformation numérique en 
Algérie.

La Direction Générale 
des Impôts (DGI) 
vient de publier un 

communiqué officiel sur sa 
page Facebook, informant les 
propriétaires de véhicules des 
nouvelles dispositions relatives 
à l’acquittement de la vignette 
automobile pour l’année 2025.
Ce communiqué détaille les 
périodes légales, les modalités de 
paiement, ainsi que l’introduction 
d’une nouvelle plateforme 
numérique pour faciliter les 
démarches.
Contrairement aux années 
précédentes, la période légale 
pour s’acquitter de la vignette 
automobile pour l’année 2025 a 
débuté le samedi 1er mars 2025 et 
s’étendra « exceptionnellement » 
jusqu’au mercredi 30 avril 2025, 
au lieu du 31 mars habituel. 
Cette prolongation offre aux 

propriétaires de véhicules un 
délai supplémentaire pour 
régulariser leur situation.
Les vignettes sont disponibles 
dans les recettes des impôts et 
les bureaux de poste. Cependant, 
la DGI a décidé de moderniser 
le processus en lançant une 
plateforme numérique dédiée 
à l’acquisition en ligne de la 
vignette automobile.
Vignette automobile 2025 : 
La DGI lance l’acquisition 
en ligne via la plateforme « 
QUASSIMATOUKA »
À compter du mercredi 5 mars 
2025, la DGI mettra en service 
une plateforme numérique 
baptisée « QUASSIMATOUKA 
». Cette plateforme permettra 
aux propriétaires de véhicules 
d’acquérir leur vignette en ligne, 
de manière simple et rapide, en 
utilisant une carte interbancaire 

(CIB) ou EDAHABIA. Ce 
nouveau service sera accessible 
24 heures sur 24 et 7 jours sur 
7, offrant ainsi une flexibilité 
accrue aux usagers.
Un avantage notable de cette 
nouvelle plateforme est que la 
vignette acquise en ligne ne 
nécessite plus d’être apposée 
sur le pare-brise du véhicule. 
Toutefois, en cas de contrôle 
routier, le propriétaire devra 
présenter la vignette sous format 
dématérialisé ou imprimé. En cas 
de perte, de destruction ou de vol 
de la vignette acquise en ligne, 
celle-ci pourra être rééditée 
gratuitement.
La DGI attire l’attention des 
propriétaires sur la nécessité de 
vérifier le tarif légal applicable 
à leur véhicule avant toute 
acquisition. Les tarifs varient en 
fonction du type de véhicule et, 

pour les véhicules utilitaires, ils 
sont fixés selon le Poids Total en 
Charge (PTC). Un tableau des 
tarifs est annexé au communiqué 
pour faciliter cette vérification.
Par ailleurs, les détenteurs d’une 
carte provisoire de circulation 
(carte jaune) doivent s’acquitter 
de la vignette dans un délai de 
30 jours à compter de la date de 
mise en circulation du véhicule 
sur le territoire national. La 
carte jaune tient lieu de carte 
d’immatriculation (carte grise) 
pendant cette période.
Conseils pratiques : évitez les 
retards et les affluences de 
dernière minute
La DGI encourage les 
propriétaires de véhicules à 
ne pas attendre la fin de la 
période légale pour s’acquitter 
de cette obligation. En agissant 
rapidement, ils éviteront tout 

désagrément lié à un éventuel 
retard ou à une affluence de 
dernière minute.
Ce communiqué marque une étape 
importante dans la modernisation 
des services fiscaux, avec 
l’introduction de la plateforme 
« QUASSIMATOUKA », 
qui promet de simplifier 
et d’accélérer le processus 
d’acquisition de la vignette 
automobile. Les propriétaires de 
véhicules sont invités à consulter 
la page Facebook officielle de la 
DGI pour plus de détails.
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EnsEignEmEnt supériEur:

Vers la création d’Ecoles normales supérieures 
dans diverses villes universitaires

Participation des fonctionnaires de 
l’éducation au mouvement de mutation 
au titre de l’année scolaire 2025-2026:

Les précisions du ministère

Ramadhan : 
M. Belmehdi appelle les imams à adopter, dans 
leurs prêches, un discours modéré à même de 

renforcer la sérénité au sein de la société

Ramadhan 2025:

Mobilis lance un programme de solidarité 
en partenariat avec le CRA

Le ministère de 
l’Education nationale 
a publié, mercredi, 

un communiqué dans lequel 
il apporte des précisions 
concernant la participation 
des fonctionnaires nommés 
temporairement au mouvement 
annuel de mutation au titre de 
l’année scolaire 2025-2026, 
et ce, suite à la modification 
de la durée d’affectation en 
vertu du statut particulier des 
fonctionnaires appartenant 
aux corps spécifiques de 
l’éducation nationale.
Suite à la modification de la 
durée d’affectation (à l’issue 
de laquelle le fonctionnaire 
est tenu de participer au 
mouvement annuel de 
mutation), qui passe de 
trois (3) années scolaires à 
deux (2) années scolaires, 
conformément aux dispositions 
des articles 47 et 50 du décret 
exécutif 25-54 du 21 janvier 
2025 portant statut particulier 
des fonctionnaires appartenant 
aux corps spécifiques de 
l’éducation nationale, le 
ministère tient à apporter les 
précisions suivantes :

Les fonctionnaires nommés 
temporairement au cours 
de l’année scolaire 2022-
2023 sont tenus de participer 
au mouvement annuel de 
mutation au titre de l’année 
scolaire 2025-2026, car ayant 
occupé leur poste pendant trois 
(3) ans.
Quant aux fonctionnaires 
nommés temporairement au 
cours de l’année scolaire 2023-
2024, et qui ont donc occupé 
leur poste pendant deux (2) ans, 
deux possibilités s’offrent à eux 
: soit participer au mouvement 
de mutation au titre de l’année 
scolaire 2025-2026, et, dans ce 
cas, leur poste est considéré 
vacant et ne peuvent plus y 
être maintenus, soit compléter 
trois (3) ans, étant donné que 
leur nomination est intervenue 
avant la publication du décret 
exécutif susmentionné, 
explique le ministère.

Le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmehdi, a appelé, 

mardi à Constantine, les imams du 
pays à adopter, dans leurs prêches, 
“un discours religieux modéré” 
à même d’apporter la sérénité au 
sein de la société durant le mois 
sacré de Ramadhan.
Le ministre a mis en relief, dans 
une déclaration à la presse en 
marge d’une visite d’inspection à 
Constantine “l’importance d’un 
discours religieux modéré qui 
puisse conforter le peuple algérien 
dans son unité, en diffusant la paix 
et la sérénité dans les rangs de la 
société”.
“L’adoption par les imams, durant 
le mois sacré de Ramadhan, d’un 
discours respectueux du référent 
religieux national permettrait 
d’encourager l’adhésion aux 
comportements mentionnés 
dans le Saint Coran, d’éviter la 
propagation de la haine dans la 
société, de sensibiliser contre 
la cupidité, la spéculation et la 
tricherie sur les marchés, et de 
se concentrer sur les valeurs 
spirituelles du mois du jeûne”, a-t-
il ajouté.
Le ministre a entamé sa visite 
dans la wilaya de Constantine à la 
grande mosquée Emir-Abdelkader 

où il a présidé le lancement de la 
5ème édition du concours national 
de mémorisation, de récitation 
et de psalmodie du Saint Coran, 
organisée par la direction de 
l’action sociale et de la solidarité 
(DASS) en coordination avec la 
direction des Affaires religieuses 
et des wakfs (DARW), au 
profit de 103 enfants relevant 
d’établissements spécialisés de la 
wilaya de Constantine.
Belmehdi a également inspecté 
les travaux de restauration 
et de réhabilitation de la 
mosquée El Kettania, dans le 
vieux Constantine, où l’état 
d’avancement est de 70%.
Il a insisté, in situ, sur la 
nécessité de respecter le caractère 
architectural original de la 
mosquée et de veiller à faire 
réceptionner les travaux le 4 juillet 
prochain.
Il a souligné, dans ce contexte, 
l’importance de la restauration 
des monuments religieux et 

historiques pour préserver le 
patrimoine culturel et renforcer 
l’identité nationale.
Le ministre s’est également rendu, 
au cours de sa visite, à l’Institut 
national de formation spécialisée 
des cadres des affaires religieuses 
et des waqfs situé au chef-lieu 
de wilaya, où il a présidé une 
cérémonie de distribution de 
subventions à 20 associations 
religieuses, d’un montant total 
de 20 millions de dinars, puisés 
du budget de la wilaya, afin de 
contribuer au parachèvement de 
la construction de mosquées à 
travers plusieurs communes.
Sur la place du complexe sportif 
Chahid Hamlaoui, le ministre a 
donné le signal de départ d’une 
caravane de solidarité initiée 
par la DASS et la DARW à 
l’occasion du mois de Ramadhan, 
et comprenant 1.500 colis de 
denrées alimentaires destinés à des 
familles nécessiteuses vivant dans 
les zones reculées de 7 communes 
de la wilaya.
M. Youcef Belmehdi a également 
inauguré la mosquée Bilal Ben 
Rabah, dans la commune d’Ain 
Smara et inspecté les projets de 
construction de trois mosquées 
pouvant accueillir, chacune, plus 
de 2.000 fidèles.

L’opérateur de téléphonie 
mobile “Mobilis” a 
lancé, en partenariat 

avec le Croissant Rouge Algérien 
(CRA), un programme de 
solidarité à l’occasion du mois de 
Ramadhan, dans le cadre de “son 
attachement à sa responsabilité 
sociale en tant que société 
citoyenne”, indique, mercredi, un 
communiqué de l’entreprise.
“L’entreprise “Mobilis” continue 
de concrétiser les valeurs de 

solidarité et d’entraide, à travers 
le lancement d’un programme 
de solidarité durant le mois sacré 
de Ramadhan, en partenariat 
avec le CRA”, précise la même 
source, notant “qu’en vertu de ce 
partenariat et dans le cadre de la 
convention visant à fournir tous 
types d’aides, il a été procédé à 
l’installation de 5 tentes géantes 
consacrées à l’Iftar collectif au 
niveau des wilayas de Ain Defla, 
Mila, Bouira, Oran et Alger, en 

vue d’offrir quotidiennement des 
repas chauds au profit de plus 
1000 passagers”.
“Cette initiative a été étendue pour 
inclure l’Aéroport international 

d’Alger Houari Boumediene et 
la gare routière du Caroubier 
(Alger), en vue d’offrir des repas 
de l’iftar aux voyageurs durant le 
mois sacré”.
En outre, le CRA a élargi le champ 
de ses actions de solidarité, à 
travers “l’ouverture de plus de 
370 restaurants dédiés à l’iftar au 
niveau national, et la distribution 
de plus de 150.000 colis 
alimentaires au profit des familles 
nécessiteuses, partant de son 

attachement à ancrer les principes 
d’entraide sociale et à renforcer 
l’esprit de coopération entre les 
membres de la société”.
Cette initiative reflète 
“l’engagement de Mobilis à servir 
la société, notamment durant 
le mois sacré, en consolidation 
des valeurs de solidarité et de 
fraternité qui caractérisent la 
société algérienne”, selon la même 
source.

Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a annoncé 

la création d’Ecoles normales 
supérieures dans différentes villes 
universitaires, ainsi que l’ouverture 
d’annexes dans d’autres, indique un 
communiqué du ministère.
Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, M. Kamel Baddari, a 
présidé au siège du ministère une 
réunion d’évaluation regroupant 
tous les cadres du ministère, 
consacrée à l’examen de plusieurs 
dossiers comprenant “de nouvelles 

offres de formation pour l’année 
universitaire 2025-2026, ainsi 
que la création d’Ecoles normales 
supérieures dans diverses villes 
universitaires, et l’ouverture 
d’annexes dans d’autres villes”, 
précise la même source.
Il a également été décidé de “la 
possibilité d’orienter les titulaires 
du baccalauréat 2025, filière Lettres, 
vers des spécialités scientifiques 
modernes”.
A cet égard, le conseiller du ministre 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
chargé des médias numériques 

et de l’information statistique, 
Abdeldjebbar Daoudi, a précisé 
dans une déclaration à l’APS, que 
cette orientation ne concerne pas 
les sciences exactes, mais il s’agit 
plutôt des sciences modernes basées 
sur l’économie du savoir”.
Quant à l’enseignement en langue 
anglaise, M. Daoudi a fait savoir 
que “plus de 13.915 modules 
sont dispensés en cette langue, 
ce qui reflète la forte adhésion de 
la communauté universitaire à 
cette démarche”, précisant que ces 
modules étaient répartis à hauteur 
de 93 % dans les domaines des 

sciences et des technologies, contre 
7 % pour les sciences humaines”.
Lors de cette rencontre, “une 
liste de professeurs au grade de 
professeur émérite a été établie 
et sera officiellement annoncée 
dans les prochains jours, a-t-il 
ajouté, précisant que cette réunion 
a été marquée également par 
le lancement d’une formation 
doctorale exceptionnelle dans une 
spécialité stratégique importante, 
qui sera révélée prochainement”, 
a-t-il ajouté.
Pour ce qui est de la recherche 
scientifique et du développement 

technologique, il a précisé que “18 
projets nationaux de recherche et 33 
projets de recherche dans le cadre 
de programmes de coopération 
internationale” seront finalisés, 
incluant “les priorités nationales”, 
notamment “la sécurité alimentaire, 
la sécurité énergétique et la sécurité 
hydrique”.
La rencontre a abordé également 
le projet de culture de l’arganier, 
précisant qu’une vaste superficie 
sera cultivée dans l’une des cités 
universitaires, avant d’être étendue 
à d’autres cités universitaires”, a-t-il 
ajouté.
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EXPORTATIONS:
Céramique, électroménager:

Plusieurs produits algériens en route vers la Libye, la Tunisie 
et l’Europe

DEGLETNOUR EN VEDETTE:
Les dattes algériennes dans le TOP 3 

des meilleures variétés au monde

FERROVIAIRE:
Tenue du Salon Algeria 

Rail expo du 11 au 14 juin 
à Oran

Ce lundi 03 mars, le 
ministre du Commerce 
extérieur et de la 

Promotion des exportations, 
Mohamed Boukhari, a donné 
le coup d’envoi à une série 
d’opérations d’exportation vers 
plusieurs marchés étrangers.
Loin des hydrocarbures, 
céramique, électroménager, 
papier hygiénique… Une 
diversité de produits algériens 
s’apprête à conquérir de nouveaux 
territoires. Depuis Sétif, trois 
grandes entreprises locales 
envoient leurs marchandises en 
Libye, en Tunisie, au Royaume-
Uni et en Belgique. Confirmant 
l’ambition du pays de s’imposer 
comme un acteur majeur du 
commerce international.
Ce dynamisme exportateur 
s’inscrit dans une volonté 
politique affirmée. Qui consiste 
à réduire la dépendance aux 
hydrocarbures et imposer la 
qualité du « made in Algeria » à 
l’international.
Céramique, électroménager… 
: plusieurs produits algériens 

en route vers la Libye, la 
Tunisie et l’Europe
Dans le cadre d’une visite 
de travail et d’inspection, le 
ministre, accompagné du wali 
de Sétif, Mostafa Limani. A 
lancé l’expédition de plusieurs 
chargements de produits locaux 
destinés à l’exportation.
Ces opérations concernent 
différentes unités de production 
basées dans la région et illustrent 
la montée en puissance des 
entreprises algériennes sur les 
marchés étrangers. Parmi ces 
exportations :
•BATICERAM, spécialisée dans 
la fabrication de céramique, a 
envoyé un premier lot de 19 000 
mètres carrés de carrelage vers la 
Libye. Il s’agit d’une première 
expédition sur un total de 100 
000 mètres carrés prévus pour 
cette destination en 2025 ;
•SINOVA, qui produit des 
appareils électroménagers en 
partenariat avec Samsung, a 
expédié un lot de 570 machines 
à laver et 324 réfrigérateurs vers 
la Tunisie ;

•FADERCO, acteur majeur 
dans le secteur du papier et des 
produits d’hygiène, a chargé 30 
conteneurs de papier de cellulose 
à destination du Royaume-Uni, 
en plus de 10 conteneurs pour la 
Tunisie et 3 pour la Belgique ;
Un signal fort pour le 
commerce extérieur algérien 
: 2 000 exportateurs et une 
dynamique en marche
Lors de cette visite, Boukhari 
a mis en avant la volonté 
des autorités de renforcer le 
soutien aux exportateurs. Afin 
d’accélérer l’ouverture des 
entreprises algériennes sur les 
marchés internationaux. De 
plus, il a insisté sur l’importance 
de « l’écoute active » des 
besoins des industriels. En effet, 
cela permettra d’assurer 
leur compétitivité et leur 
accompagnement dans les 
démarches administratives et 
logistiques.
Par ailleurs, le ministre a 
souligné que plus de 120 pays 
sont désormais destinataires de 
produits algériens. Une avancée 

qui résulte d’une politique 
volontariste de diversification 
des exportations en dehors 
des hydrocarbures. En outre, 
l’objectif affiché pour 2027 est 
d’installer durablement l’Algérie 
parmi les économies émergentes, 
grâce à une industrie compétitive 
et exportatrice.
De plus, l montée en puissance 
des entreprises exportatrices 
se traduit également par une 
nette augmentation du nombre 
d’acteurs impliqués. Alors qu’ils 
étaient moins de 200 exportateurs 

il y a quelques années, ils sont 
aujourd’hui près de 2 000 ! 
Ainsi, pour appuyer cette 
tendance, les stratégies futures 
visent à renforcer les facilités 
douanières, simplifier les 
procédures administratives 
et multiplier les accords 
commerciaux avec des régions 
stratégiques. De plus, l’accent est 
mis sur la proximité des marchés 
et les opportunités en Afrique, en 
Europe et au Moyen-Orient.

L’Algérie s’impose 
comme l’un des piliers 
du marché mondial des 

dattes. Selon le dernier rapport 
de l’Organisation des Nations 
Unies pour l’alimentation et 
l’agriculture (FAO), le pays a 
produit 1,32 million de tonnes 
de dattes en 2023, le plaçant au 
troisième rang mondial derrière 
l’Égypte et l’Arabie saoudite. 
Une performance qui témoigne 
du rôle central du pays dans cette 
filière stratégique.
En tête du classement, l’Égypte 
a récolté 1,87 million de 
tonnes de dattes. Tandis que 
l’Arabie saoudite s’est hissée 
à la deuxième place avec une 
production de 1,64 million de 
tonnes. Le marché mondial reste 
fortement dominé par la région 
du Moyen-Orient et l’Afrique 
du Nord. Qui ont cumulé 
une production totale de 9,82 
millions de tonnes cette même 
année.
DegletNour : l’excellence 
algérienne reconnue à 
l’international
Si l’Algérie se positionne parmi 
les plus grands producteurs, elle 
brille aussi par la qualité de ses 
dattes. La célèbre DegletNour, 
véritable fierté nationale, a été 
consacrée par le site spécialisé « 

TasteAtlas » comme la meilleure 
variété de dattes au monde.
La DegletNour algérienne : 
meilleure variété de dattes au 
monde selon TasteAtlas
Ce classement souligne 
les qualités gustatives 
incomparables de cette datte 
translucide, à la saveur raffinée 
mêlant des notes de caramel et 
de noix.
Cette reconnaissance 
internationale n’est pas une 
surprise pour les connaisseurs. 
La DegletNour algérienne, 
cultivée principalement dans 
les palmeraies du sud du pays, 
notamment à Biskra et Ouargla, 
est réputée pour sa texture 
fondante et son goût équilibré, en 
faisant une référence mondiale.
Thouri, la « datte du pain » 
: une autre variété de dattes 

algériennes à l’honneur
Au-delà de la DégletNour, une 
autre variété algérienne s’est 
distinguée dans ce classement 
mondial. La datte Thouri, aussi 
appelée « datte du pain » pour sa 
capacité à remplacer le pain dans 
le petit-déjeuner traditionnel, a 
décroché la cinquième place.
Contrairement à la DegletNour, 
cette variété se distingue par sa 
texture ferme et son goût subtil de 
noix avec une douceur modérée. 
Son atout majeur réside dans sa 
richesse nutritionnelle, haute 
teneur en fibres, minéraux et 
longue durée de conservation, en 
font un aliment de choix, aussi 
bien pour une consommation 
quotidienne que pour une 
exportation à grande échelle.
 Thouri, la « datte du pain », 
décroche la cinquième place 
mondialement
En somme, grâce à son 
impressionnante production et 
à la renommée mondiale de ses 
variétés, l’Algérie dispose d’un 
immense potentiel à exploiter 
sur le marché international des 
dattes. Avec des ressources 
abondantes et un savoir-faire 
ancestral, le pays a toutes les 
cartes en main pour renforcer sa 
présence à l’export et valoriser 
encore davantage ses produits.

La première édition du 
Salon dédié au secteur 
ferroviaire, Algeria Rail 

expo 2025, se tiendra du 11 
au 14 juin prochain au Centre 
des conventions Mohamed-
Benahmed d’Oran (CCO), 
avec la participation de plus de 
100 entreprises, ont annoncé 
les organisateurs dans un 
communiqué.
Cet événement, consacré à 
l’innovation, aux technologies 
et aux solutions de l’industrie et 
des infrastructures ferroviaires, 
réunira les principaux acteurs 
du marché, nationaux ou 
internationaux, les décideurs, les 
experts et des entreprises leaders 
de l’industrie du ferroviaire, a-t-
on précisé.

Le Salon a pour objectif de fournir 
une “plateforme d’échange 
unique, visant à promouvoir 
l’expertise de l’industrie et des 
infrastructures ferroviaires, créer 
des opportunités de partenariat 
et favoriser les échanges sur les 
défis et les solutions du rail en 
Afrique”.
Plus d’une centaine d’exposants 
nationaux et internationaux, sont 
attendues à cet événement qui 
représente une occasion pour 
les professionnels de découvrir 
les dernières innovations du 
secteur ferroviaires, tout en 
explorant de nouvelles solutions 
pour le développement des 
infrastructures ferroviaires en 
Afrique.
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ANNABA / SUIVI ET AJUSTEMENT DES PROGRAMMES D’AMÉNAGEMENT URBAIN:

Réunion de coordination avec les communes de la daïra 
d’Aïn El Berda

Dans le cadre du suivi des 
projets d’aménagement 
urbain et de l’amélioration 

du cadre de vie des citoyens, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, , a présidé,  
une réunion de coordination avec 
les responsables des communes 
relevant de la daïra d’Aïn El Berda, 
à savoir Aïn El Berda, El Chorfa et 
El eulma. Cette rencontre s’inscrit 
dans une série de réunions visant 
à évaluer l’état d’avancement des 
projets de développement urbain et 
à prévoir des mesures correctives 
pour assurer leur mise en œuvre 
optimale.
Les discussions ont porté sur 
plusieurs axes majeurs, notamment 
les interventions nécessaires 
pour rattraper et améliorer les 
opérations d’aménagement urbain 
dans les différentes localités 
concernées. Un bilan détaillé a 
été dressé concernant les travaux 
d’amélioration urbaine liés aux 

projets finalisés en 2024, ainsi que 
ceux en cours de réalisation. Par 
ailleurs, les études et planifications 
relatives aux nouvelles 
interventions prévues pour l’année 
2025 ont été examinées, mettant 
en avant les besoins prioritaires 
en matière d’infrastructures et 
d’équipements publics.
Un point particulier a été consacré 
aux travaux d’aménagement 
des logements ruraux groupés, 
à la réhabilitation des routes et 
des réseaux divers, ainsi qu’à 
l’entretien des trottoirs et du réseau 
d’éclairage public. Ces chantiers, 
jugés essentiels pour le bien-être 

des habitants et l’attractivité des 
communes concernées, nécessitent 
un suivi rigoureux et un respect 
strict des délais de réalisation.
Lors de cette réunion, le directeur 
de l’urbanisme, de la construction 
et de l’architecture, ainsi que 
les présidents des assemblées 
populaires communales 
concernées, ont présenté des 
rapports détaillés sur l’état 
d’avancement des opérations 
d’aménagement et des projets 
en cours de programmation. 
Ces présentations ont permis de 
mettre en lumière les difficultés 
rencontrées et les solutions 
envisageables pour garantir une 
exécution efficace des travaux.
À l’issue des échanges, le wali 
a émis  des instructions précises 
afin d’accélérer la mise en œuvre 
des projets et d’assurer un suivi 
méthodique des travaux en 
cours. Il a notamment insisté 
sur l’achèvement des projets de 
réhabilitation des routes et des 

réseaux primaires et secondaires 
dans le respect des délais 
contractuels. Il a également 
ordonné l’enregistrement et 
la planification des travaux de 
raccordement des logements 
aux réseaux d’électricité et 
d’assainissement, tout en veillant 
à l’implication des associations 
locales et des comités de quartiers 
dans la proposition des projets 
d’aménagement les plus adaptés 
aux spécificités de chaque zone.
En outre, le wali a demandé 
l’élaboration d’une liste détaillée 
des fiches techniques pour 
l’ensemble des interventions 
proposées, en tenant compte 
des priorités et des ressources 
financières disponibles. Cette 
approche vise à assurer une 
planification efficace et une 
allocation optimale des budgets 
alloués à l’aménagement urbain.
Ont pris part à cette réunion 
l’ensemble des acteurs concernés, 
notamment le secrétaire général 

de la wilaya, le chef de cabinet, 
le chef de daïra d’Aïn El Berda, 
les présidents des assemblées 
populaires communales d’Aïn El 
Berda et d’El Alama, le secrétaire 
général de la commune d’El Chrof, 
ainsi que les directeurs des secteurs 
exécutifs et les services techniques 
des communes concernées.
Cette rencontre témoigne de 
l’engagement des autorités locales 
à renforcer le développement 
urbain et à améliorer les 
infrastructures de base au profit des 
citoyens, en veillant à une gestion 
rigoureuse des projets et à une 
meilleure coordination entre les 
différents intervenants. Le suivi de 
ces actions se poursuivra à travers 
des inspections régulières et des 
réunions d’évaluation périodiques 
afin de garantir la mise en œuvre 
effective des engagements pris 
en faveur du développement 
territorial.

Sihem.Ferdjallah

SUIVI DE L’APPROVISIONNEMENT ET CONTRÔLE DES MARCHÉS DURANT LE 
MOIS DE RAMADAN:

Le wali d’Annaba en tournée d’inspection

À l’occasion du mois sacré 
de Ramadan, période de 
forte consommation où la 

demande en produits alimentaires 
connaît une hausse significative, 
les autorités locales d’Annaba 
intensifient leurs efforts pour 
garantir un approvisionnement 
stable et suffisant des marchés. 
Dans cette optique, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, wali de 
la wilaya, a effectué une tournée 
d’inspection en compagnie du 
directeur du commerce, visant à 
s’assurer de la disponibilité des 
denrées alimentaires essentielles, 
du bon déroulement des circuits 
d’approvisionnement et de la 
stabilité des prix.
Cette visite, réalisée en ce 
quatrième jour de Ramadhan, a 
permis aux autorités locales de 
parcourir plusieurs sites clés à 
travers les communes d’Annaba, 
El Bouni et El Hadjar. L’accent a 

été mis sur le contrôle des marchés 
spécifiques à cette période, 
installés notamment dans la zone 
de l’avant-port et sur la Route 
nationale n°44 à Sidi Achour. Ces 
marchés, mis en place pour faciliter 
l’accès des citoyens aux produits 
de première nécessité, ont révélé 
une offre relativement diversifiée, 
garantissant aux consommateurs 
un large choix. Par ailleurs, une 
inspection des chambres froides 
dédiées au stockage des viandes 
a été effectuée, notamment dans 
la zone industrielle de S’ror, 
où une société spécialisée dans 
l’importation de viande assure une 
conservation optimale des produits 
destinés aux marchés locaux. La 
tournée s’est poursuivie vers les 
unités de stockage des fruits et 
légumes sous réfrigération situées 
à El Bouni, qui jouent un rôle 
fondamental dans la préservation 
de la qualité des denrées 
périssables et le maintien d’un flux 

régulier d’approvisionnement.
Les autorités se sont également 
rendues dans les grandes surfaces 
et espaces commerciaux des 
différentes communes concernées, 
où elles ont pu constater 
une abondance des produits 
alimentaires, notamment ceux de 
large consommation, tout en notant 
une relative stabilité des prix dans 
la majorité des points de vente. 
Dans les marchés de proximité 
mis en place spécialement pour 
le mois de Ramadan, favorisant 
la vente directe du producteur au 
consommateur, une dynamique 
commerciale positive a été 

observée, contribuant ainsi à une 
meilleure régulation du marché et 
à une offre plus accessible pour les 
citoyens.
Au terme de cette tournée, le wali 
a souligné l’importance d’un suivi 
rigoureux de l’approvisionnement 
et a insisté sur la nécessité d’une 
vigilance accrue de la part des 
services de contrôle. Il a appelé 
ces derniers à redoubler d’efforts 
pour prévenir toute forme de 
spéculation ou de pénurie et à 
intervenir rapidement en cas de 
dysfonctionnement constaté dans 
la chaîne d’approvisionnement. 
Il a également exhorté les 

différents acteurs économiques, 
notamment les commerçants et 
les distributeurs, à collaborer 
avec les autorités compétentes 
afin de garantir une régulation 
efficace du marché et de préserver 
le pouvoir d’achat des citoyens, 
particulièrement en cette période 
où les dépenses des ménages 
augmentent considérablement.
En conclusion, cette initiative 
s’inscrit dans une stratégie globale 
visant à assurer une gestion 
optimale du marché durant le 
mois de Ramadan, en veillant 
non seulement à la disponibilité 
des produits alimentaires, mais 
aussi à leur accessibilité en termes 
de prix. Le suivi des autorités 
locales se poursuivra tout au 
long du mois, avec des contrôles 
réguliers pour s’assurer du respect 
des engagements pris en matière 
d’approvisionnement et de 
distribution.

Sihem.Ferdjallah

TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT URBAIN À ANNABA:

Mise en œuvre des instructions du wali

Dans le cadre de 
la mise en œuvre 
des directives 

du wali, Abdelkader 
Djellaoui, les travaux 
d’aménagement 
urbain lancés dans la 
commune d’Annaba 
se poursuivent. 
Ces interventions 
s’inscrivent dans un 

programme préétabli 
visant à améliorer 
l’infrastructure routière 
et l’environnement 
urbain de la ville.
Les images capturées 
sur le terrain témoignent 
de l’avancement des 
travaux, notamment 
la réfection des 
voiries et la pose d’un 
nouveau revêtement 
en enrobé bitumineux. 

Ces initiatives, qui 
font partie d’un plan 
de développement 
structuré, visent 
à moderniser les 
infrastructures et à 
répondre aux attentes 
des citoyens en matière 
de qualité de vie et de 
fluidité du trafic.
D’autres cités sont déjà 
programmées pour 
bénéficier d’opérations 

similaires, tandis que de 
nouvelles zones seront 
intégrées au projet en 
fonction des ressources 
financières disponibles. 
Cette démarche 
reflète l’engagement 
des autorités 
locales à améliorer 
l’environnement urbain 
et à assurer un cadre de 
vie optimal aux habitants 
d’Annaba.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA / ENTREPRISE PORTUAIRE 
La douane s’active dans le cadre 
de l’application du système de 

travail en continu

ANNABA / OPGI
Tenue d’une réunion DG et DMO de l’OPGI concernant l’évaluation

 du projet 350 logements à Boussedra

ANNABA / DIRECTION DU 
TOURISME ET DE L’ARTISANAT
Prolongation des inscriptions 

pour la formation à distance en 
tourisme et hôtellerie

ANNABA/ ENVIRONNEMENT
Les services de prévention 
et de la santé poursuivent 

leurcampagne de dératisation 
des cités

ANNABA / DSA
Nouvelle rencontre avec les 

agriculteursà Treat : Dialogue 
constructif et sensibilisation

Dans le cadre de la mise en œuvre 
des décisions du président 
de la république concernant 

l’instauration du travail en continu 
dans les ports, la direction régionale 
des douanes d’Annaba a organisé une 
visite de terrain au port de la ville, dans 
la nuit , en présence des médias et des 
organismes concernés.Supervisée par le 
wali d’Annaba, cette visite a réuni des 
représentants des douanes, de la sûreté 
nationale, des transports, de l’entreprise 
portuaire et des opérateurs économiques. 
Plusieurs points stratégiques ont été 
inspectés, notamment le quai 22, où est 
amarré le navire MSC EMILIE, le quai 
N2 avec le ATLANTIC WEST, ainsi 
que l’équipe du scanner dédiée aux 
conteneurs.
L’objectif était d’évaluer la mise en place 
effective du travail sans interruption, 

garantissant l’accélération des opérations 
d’importation et d’exportation. Les 
responsables des douanes ont souligné la 
mobilisation totale de leurs agents pour 
concrétiser ces directives, conformément 
aux instructions du directeur général 
des douanes, dans le but de fluidifier 
le commerce et de dynamiser l’activité 
économique du port.

Une réunion de travail 
et de concertation s’est 
tenue, hier matin, au 

siège de la Direction générale 
de l’OPGIet ce en présence du 
chef de département des moyens 
et ouvrages DMO, des cadres 
concernés, du chef de projet et des 

entreprises impliquées ainsi que 
le bureau d’études. Cette réunion 
s’inscrit dans le cadre du suivi 
du projet des 350 logements,en 
cours de réalisation, implanté au 
niveau de Boussedra, relevant de la 
commune d’El Bouni. Le directeur 
de l’OPGI a insisté surle respect 
des délais de livraison et de sorte 
que chaque logement soit doté des 

commodités essentielles (Eau, gaz, 
et électricité)avant la réception 
définitive du projet et de garantir 
leur conformité aux normes 
de constructions. Lors de cette 
réunion, le premier responsable 
de l’OPGI Annaba a émis des 
instructions pour accélérer le 
rythme des travaux et lever toutes 
les réserves techniques.

La direction du tourisme et de 
l’artisanat de la wilaya d’Annaba 
a annoncé la prolongation de la 

période d’inscription à la formation à 
distance destinée aux jeunes souhaitant 
obtenir un diplôme d’état dans le secteur 
du tourisme. Deux spécialisations sont 
proposées : gestion et administration 
hôtelière ainsi que gestion d’agence de 
voyages et tourisme.Les candidats doivent 
fournir plusieurs documents sous format 
numérique, dont une photo d’identité, 
un acte de naissance et un certificat 
de scolarité récent. Un justificatif de 
paiement des frais d’inscription, fixés à 
22.000 DZD, est également requis. Le 
règlement doit être effectué sur le compte 
postal dédié avant le dépôt du dossier sur 
l’une des plateformes d’inscription en 
ligne.L’enregistrement des candidatures 
se fait via les sites www.takwin.dz et 
www.cnepd.edu.dz.Cette initiative vise 

à renforcer les compétences des jeunes 
dans un secteur clé pour l’économie 
locale. Annaba, connue pour ses sites 
touristiques et son attractivité croissante, 
a besoin de professionnels qualifiés 
pour accompagner son développement.
Les personnes intéressées sont invitées 
à finaliser leur inscription dans les 
meilleurs délais. Pour toute information 
supplémentaire, la direction du tourisme 
et de l’artisanat de la wilaya d’Annaba 
reste joignable par téléphone.

La campagne dératisation et de 
désinfectiondes cités se poursuit 
au niveau des secteurs urbains 

1et 2 de la commune d’Annaba.Cette 
campagne de traitement vise à éliminer 
les nuisances sanitaires et à garantir 
la sécurité des habitants. Initié par les 
services de l’environnement et des 
services de la prévention et de la santé.
Cette campagne vise à éradiquer la 
présence des rats, souris et autres bestioles 
nuisibles, au niveau des cités. L’APC 
d’Annaba, consciente des risques associés 
à la présence des rongeurs, a mobilisé 
ses ressources pour mettre en œuvre des 
mesures efficaces de dératisation. La 
démarche inclut des programmes de lutte 
spécifiques, axés sur l’élimination des 
foyers de prolifération et la sensibilisation 

de la population locale. Les services 
municipaux ont déployé des équipes 
spécialisées pour mener une opération de 
traitement, visant à réduire la population 
de ces mammifèresrongeurs de manière 
significative. Ces actions comprennent la 
mise en place de dispositifs de piégeage 
et l’utilisation de produits adaptés, 
conformément aux normes de sécurité. La 
présence de nuisibles tels que les cafards 
et les rats peuvent constituer un risque 
pour la santé publique.

Une nouvelle rencontre de 
sensibilisation s’est tenue à la 
commune de Treat . Présidée 

par la directrice des services agricoles, 
madame ChanezAmiraZaïdi, cette session 
s’est déroulée en présence du président 
de la chambre d’agriculture et du vice-
coordinateur de l’union nationale des 
paysans algériens.Plusieurs responsables 
locaux ont pris part à l’événement, dont le 
chef de daïra de Berrahal, le président de 
l’assemblée populaire communale, ainsi 
que des représentants de l’office national 
des terres agricoles, du Fonds régional des 
assurances agricoles et de la Banque de 
l’Agriculture et du Développement rural 
(BADR). Des délégations des secteurs des 
ressources en eau et du microcrédit étaient 
également présentes.Cette rencontre 

visait à écouter les préoccupations des 
agriculteurs et éleveurs de la région, 
tout en les informant des mesures mises 
en place pour dynamiser le secteur. 
Les discussions ont porté sur les aides 
financières, les assurances agricoles et 
l’accompagnement technique destiné 
à améliorer les rendements.Un accent 
particulier a été mis sur le développement 
des cultures stratégiques et l’élevage, 
essentiels pour renforcer la sécurité 
alimentaire du pays. Les participants ont 
aussi évoqué les défis liés à l’accès aux 
terres agricoles et au financement.

S.Y

Mazouzi Fatma Zohra

S.Y

Imen.B

S.Y
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D
ans le cadre de la lutte 

contre les constructions 

illicites, les autorités 

locales ont procédé à la 

démolition d’un bâtiment non 

autorisé dans le quartier de 

Sidi Salem. L’opération a été 

supervisée par le chef de secteur, 

M. Akid Sahi, en coordination 

avec les agents des services de 

l’urbanisme. Conformément 

aux directives du président 

de l’Assemblée populaire 

communale, M. Naïli Mohamed, 

cette intervention s’inscrit dans 

un programme plus large visant 

à éradiquer les constructions 

anarchiques et à empêcher leur 

réapparition dans les quartiers de 

la commune. Pour garantir le bon 

déroulement de la mission, des 

moyens matériels et sécuritaires 

conséquents ont été mobilisés. 

L’opération s’est déroulée 

dans de bonnes conditions, 

permettant l’élimination des 

structures illégales, notamment 

des piliers et des clôtures 

érigés sans autorisation. Ce 

type d’intervention s’inscrit 

dans une volonté plus large de 

réhabilitation et d’aménagement 

du cadre de vie des habitants, 

tout en veillant à l’application 

stricte des lois en vigueur.

ANNABA / LUTTE CONTRE LES CONSTRUCTIONS ILLICITES : 
Démolition d’une construction illégale à Sidi Salem
S.Y

A 
l’occasion du mois 

de ramadhan, et dans 

le cadre de leurs 

missions de contrôle des prix 

et de la répression des fraudes 

commerciales ainsi que de la 

préservation de la santé publique, 

les services de la direction du 

commerce en collaboration avec 

les services agricoles ont mené 

des sorties visant à d’assurer de la 

transparence et de la conformité 

des conditions d’entreposage des 

denrées alimentaires et produits 

agricoles. En effet, une récente 

sortie sur terrain a été effectuée au 

niveau de communes d’El Bouni 

avec pour objectif principal de 

veiller au respect des normes 

de conservation des produits 

consommables. Les équipes en 

question ont porté leur attention 

sur deux aspects essentiels, à 

savoir un contrôle rigoureux 

des chambres 

froides, des entrepôts et des 

dépôts dans ces zones. Cette 

démarche s’inscrit dans le 

cadre d’un vaste programme 

visant à instaurer des pratiques 

commerciales équitables et à 

promouvoir la transparence dans 

le secteur agricole. Le contrôle 

des chambres froides revêt une 

importance cruciale pour garantir 

la qualité des produits stockés, en 

particulier les produits agricoles 

périssables. Les équipes sur 

le terrain veillent à ce que ces 

installations respectent les 

normes nécessaires, contribuant 

ainsi à la préservation de la 

chaîne d’approvisionnement 

alimentaire. Parallèlement, 

l’inspection des entrepôts et 

des dépôts vise à s’assurer de 

la conformité des règles en 

vigueur, et de la vérification 

des produits stockés. Cette 

démarche vise à lutter contre 

les pratiques commerciales 

déloyales et à protéger à la 

fois les consommateurs et les 

intervenants du secteur agricole.

ANNABA / CONTRÔLE QUALITÉ : 
La DCP renforce ses missions de contrôle des prix et de la 

qualité des produits alimentaires
Imen.B

S
ur instructions du P/APC 

d’El Bouni, les services 

de l’environnement de 

ladite commune ont entamé, hier, 

des travaux d’assainissement 

à la cité du 1er mai, ainsi que 

des opérations de curage et 

débouchage des ava-loirs et 

bouches d’égout de la localité. 

Ces mesures préventives 

dirigées sous la conduite du 

chef secteur, Ghenai Mohamed, 

éviteront à la commune d’El 

Bouni de subir d’énormes 

dégâts et débordements des 

eaux usées des zones urbaines. 

Cette louable initiative, qui a 

visé, en premier lieu, les avaloirs 

obstrués, les bouches d’égouts et 

canalisation par toutes sortes de 

détritus (terre, pierres, sachets en 

plastique…), a été très appréciée 

par les habitants de la région. 

ANNABA / EL BOUNI : 
Opération de curage d’avaloirs et de bouches 

d’égout à la cité du 1er mai
Imen.B

L
e marché du poisson reste 

toujours sous la pression 

de la demande au niveau 

de la wilaya d’Annaba. Au niveau 

des poissonneries, les prix restent 

inaccessibles pour la majorité 

des consommateurs surtout en 

ce mois sacré de ramadhan. A la 

Pêcherie d’Annaba, les quelques 

vendeurs qui étalent du poisson 

frais attendent patiemment le 

client. Ils ne sont pas légion. 

Ici, les seuls acheteurs qui 

fréquentent ces lieux sont les 

gens aisés. «C’est une période 

très critique surtout que la 

production est en baisse ces 

derniers temps, et l’offre loin de 

satisfaire la demande. En effet, 

la sardine est cédée entre 1300 

DA et 1400 DA/Kg, une hausse 

vertigineuse et aberrante, même 

chose pour la dorade qui est cédé 

à 1700 DA/Kg ainsi que le merlan 

2800 DA/Kg et le rouget 2800 

DA/Kg. Les poissons se vendent 

de plus en plus difficilement”, 

confie un poissonnier, proposant 

à la vente quelques pièces qu’il 

peine à écouler. Le poisson 

avec ses différentes espèces est 

ainsi devenu le baromètre d’un 

pouvoir d’achat qui s’effondre de 

jour en jour. Fort heureusement 

aucune hausse a été observé 

au niveau du marché des fruits 

et légumes et des viandes une 

aubaine pour certains.

ANNABA / COMMERCE : 
A cause des prix excessifs, les étals de poissons boudés par 

les consommateurs
 La sardine inaccessible 

Imen.B



Les investissements étrangers en France ont reculé en 2024, 
sur fond d’instabilité politique et budgétaire

Royaume-Uni 
Les voyageurs européens devront avoir une autorisation 

de voyage à partir d’avril

Face au sombre tableau, Laurent 
Saint-Martin, ministre du 
commerce extérieur, appelle à 

relativiser : la baisse du nombre de 
projets « est plus faible que chez nos 
voisins européens notamment. Cela 
nous maintient toujours largement 
au-dessus des niveaux pré-Covid », 
selon le monde fr. 
Moins de projets d’investissements 
et à la clé moins d’emplois : la France 
a perdu en attractivité en 2024, entre 
instabilité politique et contexte 
international inédit, selon les chiffres 
dévoilés par le ministre délégué au 
commerce extérieur, Laurent Saint-
Martin, mardi 4 mars.
« Le nombre de décisions 
d’investissements internationaux 
s’est contracté de 7 % en 2024 
», annonce-t-il dans un entretien 
accordé au quotidien économique 
Les Echos, précisant que le chiffre 
s’est établi l’an dernier à « 1 688 
projets ». Plus impressionnante, 
la forte baisse des promesses 
d’emplois liées aux décisions 
d’investissements, « en repli de 36 % 

sur un an », selon le ministre.
Des chiffres qui dressent un tableau 
sombre de l’économie française 
en 2024, mais que Laurent Saint-
Martin tient à relativiser : la 
baisse du nombre de projets « est 
plus faible que chez nos voisins 
européens notamment. Cela nous 
maintient toujours largement au-
dessus des niveaux pré-Covid, ce 
qui démontre que la France reste un 

pays très attractif pour les entreprises 
étrangères ».
De même, concernant l’effondrement 
des promesses d’emploi, Laurent 
Saint-Martin demande de « remettre 
ce chiffre en perspective après des 
années 2022 et 2023 post-Covid 
exceptionnelles », et ajoute que « 
cette baisse sur l’emploi s’observe 
aussi chez nos voisins ».
Pour expliquer cette érosion 

de l’attractivité de la France, 
le ministre met en avant « un 
contexte international extrêmement 
complexe, qui plus est marqué 
par un ralentissement économique 
dans de nombreux pays, et dans un 
contexte hexagonal marqué par un 
certain attentisme dû à l’incertitude 
économique et politique ».
L’instabilité politique a eu des 
conséquences négatives, selon 
l’AmCham
Ces chiffres issus du rapport annuel 
de Business France, qui seront 
officialisés mercredi matin, font 
écho à ceux de la Chambre de 
commerce américaine en France 
(AmCham), publiés le même jour, 
mardi. Ces derniers mettent en avant 
l’influence de l’incertitude politique 
et budgétaire en France sur le moral 
des investisseurs américains.
En 2024, la France a connu quatre 
chefs de gouvernement différents, 
une dissolution de l’Assemblée 
nationale, la première adoption 
d’une motion de censure depuis plus 
de soixante ans, et son budget pour 

2025 a été adopté avec plusieurs 
semaines de retard.
D’après l’AmCham, une majorité 
d’investisseurs américains estime 
que la dissolution de l’Assemblée 
nationale en juin (51 %) et la 
chute du gouvernement Barnier 
en décembre (78 %) ont affecté 
négativement leurs investissements 
en France ou l’attractivité du pays, 
selon cette enquête effectuée auprès 
de 151 entreprises américaines 
représentant plus de 95 milliards 
d’euros de chiffre d’affaires et 220 
000 employés en France.
Alors que les Etats-Unis y sont 
le premier investisseur étranger, 
la perception de la France par les 
maisons mères s’est dégradée en 
2024 : 36 % la jugent bonne et 3 % 
excellente, contre 45 % et 7 % en 
2023. « Le baromètre de l’AmCham 
a été effectué au pire moment, en 
pleine censure du gouvernement 
Barnier et alors qu’il n’y avait pas de 
budget adopté », a répliqué Laurent 
Saint-Martin dans Les Echos.

Similaire à l’ESTA, nécessaire 
pour se rendre aux Etats-Unis, 
l’ETA britannique est destinée 

à « sécuriser les frontières » et 
coûtera 12 euros par voyageur, selon 
le monde fr.
Les Européens qui souhaitent se 
rendre au Royaume-Uni devront 
obligatoirement disposer, à partir 
du 2 avril, d’une autorisation de 
voyage. Ils peuvent en faire la 
demande à partir de mercredi 5 
mars, elle coûtera 12 euros.
Cette autorisation électronique 
de voyage (Electronic Travel 
Authorisation, ETA) est déjà requise 
pour tous les visiteurs non-européens 
dispensés de visa pour entrer au 
Royaume-Uni. Similaire à l’ESTA 
requise pour se rendre aux Etats-
Unis, l’ETA est destinée à renforcer 
la sécurité aux frontières, explique le 
gouvernement britannique.
A partir de mercredi matin, les 
ressortissants d’une trentaine de 

pays européens – dont tous ceux 
de l’Union européenne (UE) à 
l’exception de l’Irlande – peuvent 
entamer les démarches pour obtenir 
ce sésame pour le Royaume-Uni, 
qui a quitté l’UE en 2020.
La demande peut se faire sur 
l’application « UK ETA » ou sur le 
site du gouvernement britannique, 
où le requérant doit fournir des 
renseignements sur son identité. 
Son obtention, liée numériquement 
au passeport, se fait généralement 
en quelques minutes, selon le 
ministère de l’intérieur. Elle coûte 
actuellement 10 livres (12 euros), 
mais le gouvernement prévoit de 
l’augmenter à 16 livres à une date 
qui n’a pas été précisée.
Le même système prévu pour les 
pays de l’UE
L’ETA permet de séjourner au 
Royaume-Uni pendant six mois 
maximum. Elle autorise un nombre 
de voyages illimités pendant deux 

ans, mais la demande doit être 
renouvelée en cas de changement de 
passeport. Elle ne concerne pas les 
personnes qui résident dans le pays.
En janvier, elle est devenue 
obligatoire pour les ressortissants 
d’une cinquantaine de pays et 
territoires, dont les Etats-Unis, le 
Canada et l’Australie. Le système 
avait été lancé en 2023, d’abord 
pour les citoyens du Qatar, avant 
d’être étendu aux autres pays du 
Golfe. Quelque 1,1 million d’ETA 
avaient été délivrées à la fin 2024, 
selon le Home Office.
Le gouvernement britannique 
explique cette mesure par la 
nécessité de « sécuriser les frontières 
», en « numérisant le système 
d’immigration ». « L’expansion de 
l’ETA au monde entier confirme 
notre engagement à renforcer la 
sécurité grâce à la technologie 
et à l’innovation », a commenté 
la secrétaire d’Etat chargée de la 

migration et de la citoyenneté, 
Seema Malhotra.
A partir du 2 avril, tous les voyageurs 
auront besoin d’une ETA ou d’un 
visa pour se rendre au Royaume-Uni. 
Les passagers aériens qui transitent 
au Royaume-Uni sans passer les 
contrôles aux frontières britanniques 

– comme c’est possible à l’aéroport 
londonien d’Heathrow et à celui de 
Manchester – seront dispensés de 
cette autorisation. Mais ceux qui 
transitent par les autres aéroports du 
pays, et doivent passer les contrôles 
de sécurité à l’atterrissage, auront, 
quant à eux, besoin d’une ETA.

Un accord, annoncé mardi, 
prévoit que les dépenses de 
défense supérieures à 1 % 

du PIB seront exemptées du frein à 
l’endettement. La mesure doit être 
débattue au Bundestag la semaine 
prochaine, selon le monde fr.
Friedrich Merz, chef de l’Union 
chrétienne-démocrate (CDU) et 

vainqueur des élections législatives 
du 23 février en Allemagne, n’est 
pas encore chancelier. Mais il a 
annoncé, mardi 4 mars dans la 
soirée, une décision d’une portée 
historique.
Avec ses futurs partenaires de 
coalition, les chrétiens-sociaux de 
la CSU bavaroise et les sociaux-

démocrates du SPD, il s’est entendu 
sur un paquet législatif visant à 
augmenter fortement les dépenses 
de défense, à investir massivement 
dans les infrastructures et à soulager 
les finances des Länder. Le projet 
sera présenté au Bundestag dans 
la semaine du 10 mars, afin d’être 
adopté avant la constitution de la 

nouvelle Assemblée, prévue le 25 
mars.
L’accord prévoit que toutes les 
dépenses de défense supérieures à 
1 % du produit intérieur brut (PIB) 
pourront être adoptées sans tenir 
compte du « frein à l’endettement 
», cette règle constitutionnelle 
qui limite à 0,35 % du PIB le 

déficit de l’Etat fédéral. Il projette 
également que les Länder puissent 
s’endetter, ce qui n’est pas le cas 
aujourd’hui. Il prévoit, enfin, la 
création d’un « fonds spécial » de 
500 milliards d’euros pour financer 
les infrastructures (écoles, routes, 
chemins de fer, etc.) sur une durée 
de dix ans.
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Allemagne 
Le probable futur chancelier Friedrich Merz annonce 

un « quoi qu’il en coûte » sur la défense



États-Unis:

le président Trump devant le Congrès dans 
une ambiance tendue

serbie: 

l’opposition perturbe une session du Parlement avec fusées 
éclairantes et gaz lacrymogènes

sommet de la ligUe arabe:

 le président égyptien annonce l’adoption de son plan de 
reconstruction de Gaza

« L’Amérique est de retour » 
s’est enthousiasmé Donald Trump 
pour son premier discours devant 
le Congrès américain depuis 
son retour à la Maison Blanche, 
le 20 janvier. Pendant près de 
deux heures, le président des 
États-Unis s’est félicité pour son 
bilan. Le discours de Donald 
Trump au Congrès américain a 
eu lieu dans une atmosphère de 
tension palpable, la division entre 
démocrates et républicains n’ayant 
rarement été aussi visible , selon 
RFI.
Donald Trump est entré dans 
l’hémicycle sous les vivats des 
républicains. Il rejoint le perchoir, 
serrant des mains en chemin. L’élue 
démocrate Melanie Stansbury, elle, 
brandit une feuille en papier, où 
il est écrit : « Ce n’est pas normal 

». Rapidement, un élu républicain 
la lui arrache des mains. La très 
trumpiste Marjorie Taylor Greene 
porte de son côté une casquette 
rouge « Trump avait raison sur tout 
». Ambiance. 
Tandis que la moitié républicaine 
de l’hémicycle reprend en chœur 
« U-S-A ! U-S-A ! », de l’autre 

côté, les élus démocrates restent 
assis, visages fermés qu’ils vont 
garder pendant les presque deux 
heures de discours, souligne notre 
correspondant, David Thomson. 
Seule une personne a rivalisé avec 
le président à l’applaudimètre : 
son épouse Melania Trump, vêtue 
d’un tailleur gris anthracite et 

présente dans les galeries, rapporte 
l’Agence France presse.
« L’Amérique est de retour »
« L’Amérique a retrouvé son 
élan », lance dès le début Donald 
Trump, dont le discours a pour 
thème « le renouveau du rêve 
américain ». Loin d’appeler à 
l’unité, le président adopte une 
rhétorique sur l’offensive et s’en 
prend vertement à l’opposition 
démocrate. « C’est mon 5e discours 
du genre au Congrès. Et une fois 
encore, je regarde les démocrates 
devant moi et je réalise qu’il n’y a 
absolument rien que je puisse dire 
pour les rendre heureux, ou les 
faire se lever, sourire ou applaudir. 
Il n’y a rien que je puisse faire, 
a ironisé Donald Trump. Alors 
les démocrates assis devant moi, 
pourquoi, juste pour un soir, ne pas 

vous joindre à nous pour célébrer 
tant d’incroyables victoires pour 
l’Amérique ».
Les États-Unis sont « sur le point 
de connaître un retour en force 
comme le monde n’en a jamais 
connu et n’en connaîtra peut-être 
jamais plus », assure le président 
américain, se félicitant d’une « 
fierté » et d’une « confiance » 
retrouvée. « Nous avons accompli 
plus en 43 jours que la plupart 
des administrations en quatre ou 
huit ans, et nous ne faisons que 
commencer », a-t-il encore dit 
sous des applaudissements nourris 
d’élus républicains. Il revendique 
le début de mandat le plus actif 
et le plus réussi de toute l’histoire 
américaine avec 79 décrets signés 
et près de 400 décisions prises 
durant les 43 premiers jours.

Des membres de l’opposition 
serbe ont allumé mardi 4 
mars des fusées éclairantes 

et tiré des gaz lacrymogènes lors 
du premier jour de la session 
législative de printemps au 
Parlement à Belgrade, en soutien 
aux manifestations contre la 
corruption. Des images partagées 
en ligne montrent des membres 
de l’opposition tenant des fusées 
éclairantes colorées et lançant 
ce qui semble être des bombes 
fumigènes de couleur rose et noire 
pendant cette session houleuse , 
selon RFI.
La présidente du Parlement, Ana 
Brnabic, a réagi en fustigeant 
l’opposition pour ces actes. « Votre 
révolution de couleur a échoué et 
ce pays vivra, ce pays travaillera, 

et ce pays continuera à gagner », 
a-t-elle lancé, selon des images 
retransmises en direct.
La Serbie est secouée depuis 
des mois par des manifestations 
anti-corruption menées par des 
étudiants après l’effondrement d’un 
toit devant une gare ferroviaire à 
Novi Sad l’année dernière, qui a 
fait 15 morts.
Le mouvement de contestation a 
exercé une pression croissante sur le 
gouvernement serbe et le président 
Aleksandar Vucic, provoquant 
la démission de plusieurs hauts 
fonctionnaires, dont le Premier 
ministre en janvier dernier. 
La séance de mardi était la première 
depuis le départ du Premier ministre 
Milos Vucevic, et sa démission 
devait être officialisée au cours de 

cette session. Le Parlement devait 
également débattre d’un nouveau 
projet de loi sur l’enseignement 
supérieur qui réduirait les frais 
d’inscription universitaires pour 
les étudiants, une demande des 
manifestants.
Après que des membres de 
l’opposition ont jeté des oeufs et 
de l’eau sur des membres du Parti 
progressiste serbe au pouvoir, la 
présidente du Parlement a déclaré 
que le vote se poursuivrait. « 
Défendez-vous les revendications 
des étudiants comme ça ? », a 
lancé Ana Brnabic pendant la 
séance. La présidente du Parlement 
a ensuite déclaré que plusieurs 
députés avaient été blessés lors de 
la bagarre.
Les députés de l’opposition ont 

également brandi des drapeaux 
serbes et des pancartes sur 
lesquelles on pouvait lire : « 
Vos mains sont ensanglantées 
et répondez aux demandes des 

étudiants ! »
D’autres députés ont déployé un 
grand drapeau noir où était écrit 
: « La Serbie se lève pour que le 
régime tombe ».

Le sommet extraordinaire de 
la Ligue arabe sur Gaza s’est 
ouvert ce mardi 4 mars au 

Caire en présence des nombreux 
chefs d’État et du secrétaire général 
de l’ONU, António Guterres. Un 
sommet visant à répondre au projet 
du président américain Donald 
Trump de transformer Gaza en 
« Riviera du Moyen-Orient » 
après avoir évacué les habitants 
en Égypte et en Jordanie. Mardi 
soir, le président égyptien Sissi a 
annoncé l’adoption de son plan de 
reconstruction de Gaza.
Le président égyptien, Abdel Fattah 
al-Sissi, a indiqué mardi soir que 
son plan de reconstruction pour 
ce territoire palestinien avait été 
adopté par les dirigeants arabes. 

« Il a été approuvé », a déclaré le 
président égyptien lors de la séance 
de clôture du sommet de la Ligue 
arabe qui visait à adopter un plan 
alternatif à celui du président 
américain Donald Trump. Celui-ci 
a proposé de placer sous contrôle 
américain le territoire palestinien 
et à déplacer sa population vers 
l’Égypte et la Jordanie voisines.
Les dirigeants arabes sont convenus 
de créer un fonds destiné à financer 
la reconstruction de la bande de 
Gaza, dévastée par la guerre, 
en appelant à une contribution 
internationale pour accélérer le 
processus de reconstruction. Selon 
le communiqué final du sommet de 
la Ligue arabe au Caire, consulté 
par l’AFP, le fonds « recevra des 

engagements financiers de tous 
les pays donateurs et institutions 
financières » pour mener à bien 
le projet de reconstruction dans le 
territoire palestinien.
« Toute tentative odieuse de 
déplacer le peuple palestinien ou [...] 
d’annexer une partie des territoires 
palestiniens occupés plongerait la 
région dans une nouvelle phase de 
conflits [...] ce qui constitue une 
menace claire pour [...] la paix » au 
Proche-Orient, indique également 
le communiqué final du sommet de 
la Ligue arabe.
Les dirigeants arabes ont en outre 
appelé à unifier les rangs palestiniens 
sous la direction de l’Organisation 
de libération de la Palestine 
(OLP, composée de plusieurs 

organisations palestiniennes dont 
le Fatah), ce qui aurait pour effet 
de mettre à l’écart le mouvement 
islamiste Hamas qui n’en fait pas 
partie. Ils ont salué « la décision 
palestinienne de former un comité 
pour administrer Gaza sous l’égide 

du gouvernement palestinien, 
composé de personnes compétentes 
de la bande de Gaza pour une 
période transitoire, parallèlement 
aux efforts visant à permettre » à 
l’Autorité palestinienne de revenir 
à Gaza, selon le communiqué.
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LIGUE 1 MOBILIS :
Déplacement difficile du leader et son dauphin à 

Oran et El-Bayadh

L
e leader du championnat e leader du championnat 

de Ligue 1 Mobilis de Ligue 1 Mobilis 

de football, le MC de football, le MC 

Alger, et son dauphin le CR Alger, et son dauphin le CR 

Belouizdad, effectueront des Belouizdad, effectueront des 

déplacements difficiles pour déplacements difficiles pour 

affronter respectivement le affronter respectivement le 

MC Oran et le MC El-Bayadh, MC Oran et le MC El-Bayadh, 

avec l’objectif commun de avec l’objectif commun de 

maintenir le cap, à l’occasion maintenir le cap, à l’occasion 

de la 19e journée, prévue jeudi, de la 19e journée, prévue jeudi, 

vendredi et samedi.vendredi et samedi.

Auteur de trois succès de rang Auteur de trois succès de rang 

en championnat, le «Doyen» en championnat, le «Doyen» 

(1er, 37 pts), abordera le (1er, 37 pts), abordera le 

voyage à Oran, avec la ferme voyage à Oran, avec la ferme 

intention de préserver la intention de préserver la 

dynamique, et se rapprocher dynamique, et se rapprocher 

davantage d’un deuxième titre davantage d’un deuxième titre 

de suite.de suite.

Toutefois, les Algérois auront Toutefois, les Algérois auront 

fort à faire devant une équipe fort à faire devant une équipe 

oranaise (11e, 21 pts), qui oranaise (11e, 21 pts), qui 

n’aura pas le droit à l’erreur, n’aura pas le droit à l’erreur, 

elle qui n’a remporté qu’une elle qui n’a remporté qu’une 

seule victoire lors des cinq seule victoire lors des cinq 

dernières journées, et qui ne dernières journées, et qui ne 

compte de surcroit, que quatre compte de surcroit, que quatre 

points d’avance sur le premier points d’avance sur le premier 

relégable.relégable.

Les supporters du MCA ont Les supporters du MCA ont 

de quoi rester sereins, puisque de quoi rester sereins, puisque 

leur équipe est la plus efficace leur équipe est la plus efficace 

à l’extérieur en championnat, à l’extérieur en championnat, 

avec un bilan de 21 points avec un bilan de 21 points 

décrochés sur 27 possibles, décrochés sur 27 possibles, 

et reste toujours invaincue en et reste toujours invaincue en 

dehors de ses bases.dehors de ses bases.

Le CRB (2e, 32 pts) n’aura Le CRB (2e, 32 pts) n’aura 

guère la tâche facile face guère la tâche facile face 

au MCEB (9e, 24 pts), plus au MCEB (9e, 24 pts), plus 

que jamais motivé, après sa que jamais motivé, après sa 

victoire convaincante, à la victoire convaincante, à la 

maison face à l’USM Alger maison face à l’USM Alger 

(2-1). Le Chabab abordera ce (2-1). Le Chabab abordera ce 

rendez-vous avec l’intention de rendez-vous avec l’intention de 

revenir avec le gain du match, revenir avec le gain du match, 

et éviter de se voir larguer et éviter de se voir larguer 

davantage par le MCA. De davantage par le MCA. De 

son côté, le MCEB, invaincu son côté, le MCEB, invaincu 

depuis six matchs, toutes depuis six matchs, toutes 

compétitions confondues, ne compétitions confondues, ne 

jure que par la victoire, pour jure que par la victoire, pour 

rejoindre la première partie rejoindre la première partie 

du tableau, et s’éloigner de la du tableau, et s’éloigner de la 

zone de turbulences.zone de turbulences.

De son côté, l’USM Alger De son côté, l’USM Alger 

(3e, 29 pts), devrait évoluer, (3e, 29 pts), devrait évoluer, 

à priori, sur du velours à à priori, sur du velours à 

domicile face au premier domicile face au premier 

relégable, l’ES Mostaganem relégable, l’ES Mostaganem 

(15e, 17 pts), dans un choc des (15e, 17 pts), dans un choc des 

extrêmes. Si le club de Soustara extrêmes. Si le club de Soustara 

espère se racheter après le espère se racheter après le 

revers concédé à El-Bayadh revers concédé à El-Bayadh 

et conserver sa place sur le et conserver sa place sur le 

podium, l’ESM est appelée à podium, l’ESM est appelée à 

confirmer son dernier succès confirmer son dernier succès 

à la maison devant l’USM à la maison devant l’USM 

Khenchela (2-0), et poursuivre Khenchela (2-0), et poursuivre 

sa bataille pour le maintien.sa bataille pour le maintien.

Lutte pour le maintien Lutte pour le maintien 
: match à «six points» à : match à «six points» à 

BiskraBiskra
La JS Kabylie (3e, 29 pts) La JS Kabylie (3e, 29 pts) 

est appelée à sortir le grand est appelée à sortir le grand 

jeu, en déplacement face au jeu, en déplacement face au 

CS Constantine (6e, 25 pts), CS Constantine (6e, 25 pts), 

où les locaux auront à cœur où les locaux auront à cœur 

de mettre fin à une mauvaise de mettre fin à une mauvaise 

série de quatre matchs sans série de quatre matchs sans 

victoire, toutes compétitions victoire, toutes compétitions 

confondues.confondues.

Seul bémol pour les Seul bémol pour les 

Constantinois : le CSC a perdu Constantinois : le CSC a perdu 

11 points dans son antre de 11 points dans son antre de 

Chahid-Hamlaoui depuis le Chahid-Hamlaoui depuis le 

début de la saison, de quoi début de la saison, de quoi 

donner de l’espoir à la JSK donner de l’espoir à la JSK 

pour revenir avec un bon pour revenir avec un bon 

résultat, elle qui reste sur un résultat, elle qui reste sur un 

succès à l’arraché contre la succès à l’arraché contre la 

Paradou AC (2-1).Paradou AC (2-1).

L’ES Sétif et la JS Saoura, L’ES Sétif et la JS Saoura, 

logées ensemble à la 6e logées ensemble à la 6e 

place, avec 25 pts chacun, place, avec 25 pts chacun, 

s’affronteront dans un match s’affronteront dans un match 

à enjeu : le vainqueur aura à enjeu : le vainqueur aura 

l’occasion de se rapprocher du l’occasion de se rapprocher du 

podium.podium.

L’Entente, qui n’arrive pas L’Entente, qui n’arrive pas 

à faire preuve de régularité à faire preuve de régularité 

depuis le début de l’exercice, depuis le début de l’exercice, 

affronte une équipe de la JSS affronte une équipe de la JSS 

sur sa lancée, puisque les sur sa lancée, puisque les 

joueurs de l’entraîneur tunisien joueurs de l’entraîneur tunisien 

Mourad Okbi, ont aligné trois Mourad Okbi, ont aligné trois 

victoires de rang.victoires de rang.

Dans le bas du tableau, Dans le bas du tableau, 

la lanterne rouge l’US la lanterne rouge l’US 

Biskra (16e, 14 pts), devra Biskra (16e, 14 pts), devra 

impérativement l’emporter à impérativement l’emporter à 

domicile face à un concurrent domicile face à un concurrent 

direct pour le maintien : le NC direct pour le maintien : le NC 

Magra (14e, 17 pts), dans un Magra (14e, 17 pts), dans un 

duel à «six points».duel à «six points».

Les Biskris, dont la dernière Les Biskris, dont la dernière 

victoire en championnat victoire en championnat 

remonte au 19 octobre 2024, remonte au 19 octobre 2024, 

à domicile face à la JS Saoura à domicile face à la JS Saoura 

(2-1), devront sonner la révolte (2-1), devront sonner la révolte 

et sortir la tête de l’eau, pour et sortir la tête de l’eau, pour 

amorcer leur mission de amorcer leur mission de 

sauvetage, face à une équipe sauvetage, face à une équipe 

du «Nedjm» qui lutte pour le du «Nedjm» qui lutte pour le 

même objectif.même objectif.

Enfin, l’Olympique Akbou Enfin, l’Olympique Akbou 

et l’USM Khenchela, qui et l’USM Khenchela, qui 

occupent conjointement la occupent conjointement la 

12e place (20 pts), recevront 12e place (20 pts), recevront 

respectivement le Paradou respectivement le Paradou 

AC (10e, 23 pts) et l’ASO AC (10e, 23 pts) et l’ASO 

Chlef (5e, 27 pts), pour espérer Chlef (5e, 27 pts), pour espérer 

renouer avec la victoire et renouer avec la victoire et 

quitter la zone rouge.quitter la zone rouge.

Jeudi 06 Mars 2025

12 Sport National Sport International 13
Jeudi 06 Mars 2025

POURQUOI LE BAYERN RÊVE DE FLORIAN WIRTZ :
Le meneur du jeu de Leverkusen est le meilleur 

numéro 10 au monde

I
l n’y a probablement pas l n’y a probablement pas 

de joueur plus excitant à de joueur plus excitant à 

regarder en ce moment regarder en ce moment 

que l’international allemand que l’international allemand 

qui illumine le BayArena.qui illumine le BayArena.

Il n’était pas surprenant Il n’était pas surprenant 

d’entendre le président d’entendre le président 

d’honneur du Bayern Munich, d’honneur du Bayern Munich, 

Uli Hoeness, déclarer Uli Hoeness, déclarer 

publiquement plus tôt ce publiquement plus tôt ce 

mois-ci qu’il aimerait voir le mois-ci qu’il aimerait voir le 

prodige de Bayer Leverkusen, prodige de Bayer Leverkusen, 

Florian Wirtz, à l’Allianz Florian Wirtz, à l’Allianz 

Arena. Les Bavarois ont déjà Arena. Les Bavarois ont déjà 

pris pour habitude de recruter pris pour habitude de recruter 

les meilleurs joueurs de leurs les meilleurs joueurs de leurs 

plus grands rivaux. Comme plus grands rivaux. Comme 

l’a dit une fois fameusement l’a dit une fois fameusement 

Jürgen Klopp, le Bayern Jürgen Klopp, le Bayern 

est comme un méchant de est comme un méchant de 

James Bond, les tyrans de la James Bond, les tyrans de la 

Bundesliga avec plus d’argent Bundesliga avec plus d’argent 

et plus de ressources que tous et plus de ressources que tous 

les autres dans le football les autres dans le football 

allemand, ce qui signifie qu’ils allemand, ce qui signifie qu’ils 

peuvent presque toujours peuvent presque toujours 

acheter qui ils veulent, quand acheter qui ils veulent, quand 

ils le veulent.ils le veulent.

Le Bayern a également été Le Bayern a également été 

immédiatement conscient immédiatement conscient 

des dons prodigieux de Wirtz des dons prodigieux de Wirtz 

lorsqu’il est devenu le plus lorsqu’il est devenu le plus 

jeune buteur de l’histoire jeune buteur de l’histoire 

de la Bundesliga à 17 ans et de la Bundesliga à 17 ans et 

34 jours en battant Manuel 34 jours en battant Manuel 

Neuer avec un magnifique Neuer avec un magnifique 

tir enroulé au BayArena le 6 tir enroulé au BayArena le 6 

juin 2000. Cependant, même juin 2000. Cependant, même 

Hoeness a admis que son Hoeness a admis que son 

club n’a probablement qu’une club n’a probablement qu’une 

«chance de 10 %» de recruter «chance de 10 %» de recruter 

Wirtz - et, pour être honnête, Wirtz - et, pour être honnête, 

cela pourrait même être une cela pourrait même être une 

évaluation optimiste.évaluation optimiste.

Pour commencer, Wirtz Pour commencer, Wirtz 

semble parfaitement heureux semble parfaitement heureux 

au BayArena - pour l’instant au BayArena - pour l’instant 

du moins - et, deuxièmement, du moins - et, deuxièmement, 

si/quand il décide finalement si/quand il décide finalement 

de partir, le Bayern risque de partir, le Bayern risque 

d’être écarté par des rivaux d’être écarté par des rivaux 

encore plus riches comme le encore plus riches comme le 

Real Madrid et Manchester Real Madrid et Manchester 

City. Car ne vous méprenez City. Car ne vous méprenez 

pas : en ce moment, Wirtz pas : en ce moment, Wirtz 

est le meilleur numéro 10 est le meilleur numéro 10 

du football mondial, ce qui du football mondial, ce qui 

est remarquable quand on est remarquable quand on 

considère que sa carrière au considère que sa carrière au 

plus haut niveau aurait pu plus haut niveau aurait pu 

s’achever peu de temps après s’achever peu de temps après 

avoir commencé...avoir commencé...

Une pépite stoppée en plein Une pépite stoppée en plein 
élanélan

Le 13 mars 2022, Florian Le 13 mars 2022, Florian 

Wirtz voit son ascension Wirtz voit son ascension 

brutalement freinée. Face à brutalement freinée. Face à 

Cologne, il est victime d’une Cologne, il est victime d’une 

rupture des ligaments croisés, rupture des ligaments croisés, 

l’une des blessures les plus l’une des blessures les plus 

redoutées du football. Il n’a redoutées du football. Il n’a 

que 18 ans, ce qui lui laisse que 18 ans, ce qui lui laisse 

du temps pour récupérer, mais du temps pour récupérer, mais 

l’incertitude plane : pourra-t-l’incertitude plane : pourra-t-

il retrouver son niveau ?il retrouver son niveau ?

L’inquiétude est légitime, car L’inquiétude est légitime, car 

avant cette blessure, Wirtz avant cette blessure, Wirtz 

semblait destiné à marquer semblait destiné à marquer 

son époque. Il était tout son époque. Il était tout 

simplement inarrêtable. Le simplement inarrêtable. Le 

meneur de jeu était devenu le meneur de jeu était devenu le 

plus jeune joueur de l’histoire plus jeune joueur de l’histoire 

du Bayer Leverkusen à faire du Bayer Leverkusen à faire 

ses débuts professionnels, à ses débuts professionnels, à 

seulement 17 ans et 15 jours, seulement 17 ans et 15 jours, 

le 18 mai 2020. Rapidement, le 18 mai 2020. Rapidement, 

il s’était imposé comme un il s’était imposé comme un 

titulaire indiscutable, battant titulaire indiscutable, battant 

plusieurs records de précocité plusieurs records de précocité 

en Bundesliga.en Bundesliga.

Son talent éclaboussait le Son talent éclaboussait le 

championnat, et beaucoup championnat, et beaucoup 

le considéraient déjà comme le considéraient déjà comme 

un futur crack du football un futur crack du football 

allemand. Mais après dix allemand. Mais après dix 

mois loin des terrains, le doute mois loin des terrains, le doute 

s’installait : Wirtz allait-il s’installait : Wirtz allait-il 

retrouver la magie qui faisait retrouver la magie qui faisait 

de lui un joueur à part ?de lui un joueur à part ?

Une intelligence de jeu Une intelligence de jeu 
digne de Messidigne de Messi

À l’approche de son retour À l’approche de son retour 

en janvier 2023, l’excitation en janvier 2023, l’excitation 

monte en Allemagne, mais monte en Allemagne, mais 

l’inquiétude est tout aussi l’inquiétude est tout aussi 

présente. Après une si longue présente. Après une si longue 

absence, Wirtz pourra-t-il absence, Wirtz pourra-t-il 

retrouver son niveau ? Pas retrouver son niveau ? Pas 

de doute pour Xabi Alonso. de doute pour Xabi Alonso. 

Dès les premières séances Dès les premières séances 

d’entraînement, le coach de d’entraînement, le coach de 

Leverkusen comprend que Leverkusen comprend que 

son joyau n’a rien perdu de sa son joyau n’a rien perdu de sa 

magie.magie.

«Il y a les bons joueurs et «Il y a les bons joueurs et 

ceux qui ont l’air bons sur le ceux qui ont l’air bons sur le 

terrain», expliquait Alonso terrain», expliquait Alonso 

à la presse. «Un joueur qui à la presse. «Un joueur qui 

semble bon fait des choses semble bon fait des choses 

spectaculaires, mais pas spectaculaires, mais pas 

toujours efficaces. Pourquoi toujours efficaces. Pourquoi 

Messi est-il si exceptionnel Messi est-il si exceptionnel 

? Parce qu’il sait quand et ? Parce qu’il sait quand et 

comment jouer simple. Il voit comment jouer simple. Il voit 

un partenaire mieux placé et un partenaire mieux placé et 

lui donne immédiatement le lui donne immédiatement le 

ballon.»ballon.»

Cette capacité à prendre Cette capacité à prendre 

les meilleures décisions en les meilleures décisions en 

un éclair, Wirtz la possède un éclair, Wirtz la possède 

naturellement. Son jeu n’est naturellement. Son jeu n’est 

pas une simple démonstration pas une simple démonstration 

technique, il est réfléchi, technique, il est réfléchi, 

fluide et terriblement efficace. fluide et terriblement efficace. 

C’est cette intelligence qui le C’est cette intelligence qui le 

rend unique et qui rappelle, rend unique et qui rappelle, 

par moments, celle du maestro par moments, celle du maestro 

argentin.argentin.

Les doutes ? Ils ne tardent pas à Les doutes ? Ils ne tardent pas à 

être balayés. Dès ses premiers être balayés. Dès ses premiers 

matchs, Wirtz prouve à tout matchs, Wirtz prouve à tout 

le monde qu’il est toujours le monde qu’il est toujours 

ce talent générationnel que ce talent générationnel que 

l’Allemagne attendait.l’Allemagne attendait.

Le héros du conte de fées de Le héros du conte de fées de 
LeverkusenLeverkusen

Le 13 avril 2023, à peine Le 13 avril 2023, à peine 

trois mois après son retour à trois mois après son retour à 

la compétition, Florian Wirtz la compétition, Florian Wirtz 

affichait déjà 12 contributions affichait déjà 12 contributions 

directes à des buts en directes à des buts en 

seulement 16 matchs, toutes seulement 16 matchs, toutes 

compétitions confondues.compétitions confondues.

S’il a fallu un peu de temps S’il a fallu un peu de temps 

pour retrouver toute son pour retrouver toute son 

intensité et sa puissance intensité et sa puissance 

physique, le début de la physique, le début de la 

saison suivante a dissipé les saison suivante a dissipé les 

derniers doutes : Wirtz n’était derniers doutes : Wirtz n’était 

pas seulement revenu, il était pas seulement revenu, il était 

encore plus fort qu’avant.encore plus fort qu’avant.

«Il a toujours cru en son «Il a toujours cru en son 

talent,» confiait Simon Rolfes, talent,» confiait Simon Rolfes, 

directeur sportif du Bayer, directeur sportif du Bayer, 

à Kicker. «Mais désormais, à Kicker. «Mais désormais, 

il a cette agressivité dans il a cette agressivité dans 

les duels. Après sa blessure, les duels. Après sa blessure, 

il lui a fallu du temps pour il lui a fallu du temps pour 

reprendre confiance dans cet reprendre confiance dans cet 

aspect du jeu, mais il a fait des aspect du jeu, mais il a fait des 

progrès gigantesques.»progrès gigantesques.»

C’est donc avec une confiance C’est donc avec une confiance 

retrouvée et une rage de retrouvée et une rage de 

vaincre que Wirtz s’est imposé vaincre que Wirtz s’est imposé 

comme le leader technique comme le leader technique 

du Bayer Leverkusen, du Bayer Leverkusen, 

orchestrant de main de maître orchestrant de main de maître 

la métamorphose d’un club la métamorphose d’un club 

surnommé ‘Neverkusen’ (en surnommé ‘Neverkusen’ (en 

référence à ses échecs répétés) référence à ses échecs répétés) 

en un ‘Neverlusen’ irrésistible, en un ‘Neverlusen’ irrésistible, 

invaincu et conquérant.invaincu et conquérant.

MONDIAL-2025 (U17) :
Derniers entraînements des Algériennes avant le 

départ pour le Botswana

L
a sélection nationale a sélection nationale 

féminine des moins de féminine des moins de 

17 ans a effectué mardi 17 ans a effectué mardi 

deux séances d’entraînements deux séances d’entraînements 

au Centre technique national au Centre technique national 

de Sidi Moussa (Alger), en de Sidi Moussa (Alger), en 

vue de sa double confrontation vue de sa double confrontation 

face au Botswana, comptant face au Botswana, comptant 

pour le deuxième tour des pour le deuxième tour des 

éliminatoires de la Coupe éliminatoires de la Coupe 

du Monde 2025, rapporte un du Monde 2025, rapporte un 

communiqué de la Fédération communiqué de la Fédération 

algérienne de football (FAF).algérienne de football (FAF).

Lors de cette deuxième journée Lors de cette deuxième journée 

de stage, le staff technique de stage, le staff technique 

a programmé deux séances a programmé deux séances 

d’entraînement. La première, d’entraînement. La première, 

légère, s’est déroulée avant le légère, s’est déroulée avant le 

ftour et a duré une heure. La ftour et a duré une heure. La 

seconde, entamée à 21h30, seconde, entamée à 21h30, 

a vu le groupe au complet a vu le groupe au complet 

après l’arrivée des joueuses après l’arrivée des joueuses 

du club d’Afak Relizane. du club d’Afak Relizane. 

Cette session a été consacrée Cette session a été consacrée 

aux aspects techniques et aux aspects techniques et 

tactiques.tactiques.

Les jeunes footballeuses Les jeunes footballeuses 

algériennes s’envoleront ce algériennes s’envoleront ce 

mercredi pour le Botswana, mercredi pour le Botswana, 

où elles disputeront le match où elles disputeront le match 

aller le samedi 8 mars à aller le samedi 8 mars à 

14h00 (heure algérienne) au 14h00 (heure algérienne) au 

stade Obed Itani Chilume de stade Obed Itani Chilume de 

Francistown. La rencontre Francistown. La rencontre 

retour est programmée pour retour est programmée pour 

le dimanche 16 mars à 21h00 le dimanche 16 mars à 21h00 

au stade Mustapha Tchaker de au stade Mustapha Tchaker de 

Blida.Blida.
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LIGUE 1 MOBILIS :
Déplacement difficile du leader et son dauphin à 

Oran et El-Bayadh

L
e leader du championnat e leader du championnat 

de Ligue 1 Mobilis de Ligue 1 Mobilis 

de football, le MC de football, le MC 

Alger, et son dauphin le CR Alger, et son dauphin le CR 

Belouizdad, effectueront des Belouizdad, effectueront des 

déplacements difficiles pour déplacements difficiles pour 

affronter respectivement le affronter respectivement le 

MC Oran et le MC El-Bayadh, MC Oran et le MC El-Bayadh, 

avec l’objectif commun de avec l’objectif commun de 

maintenir le cap, à l’occasion maintenir le cap, à l’occasion 

de la 19e journée, prévue jeudi, de la 19e journée, prévue jeudi, 

vendredi et samedi.vendredi et samedi.

Auteur de trois succès de rang Auteur de trois succès de rang 

en championnat, le «Doyen» en championnat, le «Doyen» 

(1er, 37 pts), abordera le (1er, 37 pts), abordera le 

voyage à Oran, avec la ferme voyage à Oran, avec la ferme 

intention de préserver la intention de préserver la 

dynamique, et se rapprocher dynamique, et se rapprocher 

davantage d’un deuxième titre davantage d’un deuxième titre 

de suite.de suite.

Toutefois, les Algérois auront Toutefois, les Algérois auront 

fort à faire devant une équipe fort à faire devant une équipe 

oranaise (11e, 21 pts), qui oranaise (11e, 21 pts), qui 

n’aura pas le droit à l’erreur, n’aura pas le droit à l’erreur, 

elle qui n’a remporté qu’une elle qui n’a remporté qu’une 

seule victoire lors des cinq seule victoire lors des cinq 

dernières journées, et qui ne dernières journées, et qui ne 

compte de surcroit, que quatre compte de surcroit, que quatre 

points d’avance sur le premier points d’avance sur le premier 

relégable.relégable.

Les supporters du MCA ont Les supporters du MCA ont 

de quoi rester sereins, puisque de quoi rester sereins, puisque 

leur équipe est la plus efficace leur équipe est la plus efficace 

à l’extérieur en championnat, à l’extérieur en championnat, 

avec un bilan de 21 points avec un bilan de 21 points 

décrochés sur 27 possibles, décrochés sur 27 possibles, 

et reste toujours invaincue en et reste toujours invaincue en 

dehors de ses bases.dehors de ses bases.

Le CRB (2e, 32 pts) n’aura Le CRB (2e, 32 pts) n’aura 

guère la tâche facile face guère la tâche facile face 

au MCEB (9e, 24 pts), plus au MCEB (9e, 24 pts), plus 

que jamais motivé, après sa que jamais motivé, après sa 

victoire convaincante, à la victoire convaincante, à la 

maison face à l’USM Alger maison face à l’USM Alger 

(2-1). Le Chabab abordera ce (2-1). Le Chabab abordera ce 

rendez-vous avec l’intention de rendez-vous avec l’intention de 

revenir avec le gain du match, revenir avec le gain du match, 

et éviter de se voir larguer et éviter de se voir larguer 

davantage par le MCA. De davantage par le MCA. De 

son côté, le MCEB, invaincu son côté, le MCEB, invaincu 

depuis six matchs, toutes depuis six matchs, toutes 

compétitions confondues, ne compétitions confondues, ne 

jure que par la victoire, pour jure que par la victoire, pour 

rejoindre la première partie rejoindre la première partie 

du tableau, et s’éloigner de la du tableau, et s’éloigner de la 

zone de turbulences.zone de turbulences.

De son côté, l’USM Alger De son côté, l’USM Alger 

(3e, 29 pts), devrait évoluer, (3e, 29 pts), devrait évoluer, 

à priori, sur du velours à à priori, sur du velours à 

domicile face au premier domicile face au premier 

relégable, l’ES Mostaganem relégable, l’ES Mostaganem 

(15e, 17 pts), dans un choc des (15e, 17 pts), dans un choc des 

extrêmes. Si le club de Soustara extrêmes. Si le club de Soustara 

espère se racheter après le espère se racheter après le 

revers concédé à El-Bayadh revers concédé à El-Bayadh 

et conserver sa place sur le et conserver sa place sur le 

podium, l’ESM est appelée à podium, l’ESM est appelée à 

confirmer son dernier succès confirmer son dernier succès 

à la maison devant l’USM à la maison devant l’USM 

Khenchela (2-0), et poursuivre Khenchela (2-0), et poursuivre 

sa bataille pour le maintien.sa bataille pour le maintien.

Lutte pour le maintien Lutte pour le maintien 
: match à «six points» à : match à «six points» à 

BiskraBiskra
La JS Kabylie (3e, 29 pts) La JS Kabylie (3e, 29 pts) 

est appelée à sortir le grand est appelée à sortir le grand 

jeu, en déplacement face au jeu, en déplacement face au 

CS Constantine (6e, 25 pts), CS Constantine (6e, 25 pts), 

où les locaux auront à cœur où les locaux auront à cœur 

de mettre fin à une mauvaise de mettre fin à une mauvaise 

série de quatre matchs sans série de quatre matchs sans 

victoire, toutes compétitions victoire, toutes compétitions 

confondues.confondues.

Seul bémol pour les Seul bémol pour les 

Constantinois : le CSC a perdu Constantinois : le CSC a perdu 

11 points dans son antre de 11 points dans son antre de 

Chahid-Hamlaoui depuis le Chahid-Hamlaoui depuis le 

début de la saison, de quoi début de la saison, de quoi 

donner de l’espoir à la JSK donner de l’espoir à la JSK 

pour revenir avec un bon pour revenir avec un bon 

résultat, elle qui reste sur un résultat, elle qui reste sur un 

succès à l’arraché contre la succès à l’arraché contre la 

Paradou AC (2-1).Paradou AC (2-1).

L’ES Sétif et la JS Saoura, L’ES Sétif et la JS Saoura, 

logées ensemble à la 6e logées ensemble à la 6e 

place, avec 25 pts chacun, place, avec 25 pts chacun, 

s’affronteront dans un match s’affronteront dans un match 

à enjeu : le vainqueur aura à enjeu : le vainqueur aura 

l’occasion de se rapprocher du l’occasion de se rapprocher du 

podium.podium.

L’Entente, qui n’arrive pas L’Entente, qui n’arrive pas 

à faire preuve de régularité à faire preuve de régularité 

depuis le début de l’exercice, depuis le début de l’exercice, 

affronte une équipe de la JSS affronte une équipe de la JSS 

sur sa lancée, puisque les sur sa lancée, puisque les 

joueurs de l’entraîneur tunisien joueurs de l’entraîneur tunisien 

Mourad Okbi, ont aligné trois Mourad Okbi, ont aligné trois 

victoires de rang.victoires de rang.

Dans le bas du tableau, Dans le bas du tableau, 

la lanterne rouge l’US la lanterne rouge l’US 

Biskra (16e, 14 pts), devra Biskra (16e, 14 pts), devra 

impérativement l’emporter à impérativement l’emporter à 

domicile face à un concurrent domicile face à un concurrent 

direct pour le maintien : le NC direct pour le maintien : le NC 

Magra (14e, 17 pts), dans un Magra (14e, 17 pts), dans un 

duel à «six points».duel à «six points».

Les Biskris, dont la dernière Les Biskris, dont la dernière 

victoire en championnat victoire en championnat 

remonte au 19 octobre 2024, remonte au 19 octobre 2024, 

à domicile face à la JS Saoura à domicile face à la JS Saoura 

(2-1), devront sonner la révolte (2-1), devront sonner la révolte 

et sortir la tête de l’eau, pour et sortir la tête de l’eau, pour 

amorcer leur mission de amorcer leur mission de 

sauvetage, face à une équipe sauvetage, face à une équipe 

du «Nedjm» qui lutte pour le du «Nedjm» qui lutte pour le 

même objectif.même objectif.

Enfin, l’Olympique Akbou Enfin, l’Olympique Akbou 

et l’USM Khenchela, qui et l’USM Khenchela, qui 

occupent conjointement la occupent conjointement la 

12e place (20 pts), recevront 12e place (20 pts), recevront 

respectivement le Paradou respectivement le Paradou 

AC (10e, 23 pts) et l’ASO AC (10e, 23 pts) et l’ASO 

Chlef (5e, 27 pts), pour espérer Chlef (5e, 27 pts), pour espérer 

renouer avec la victoire et renouer avec la victoire et 

quitter la zone rouge.quitter la zone rouge.
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POURQUOI LE BAYERN RÊVE DE FLORIAN WIRTZ :
Le meneur du jeu de Leverkusen est le meilleur 

numéro 10 au monde

I
l n’y a probablement pas l n’y a probablement pas 

de joueur plus excitant à de joueur plus excitant à 

regarder en ce moment regarder en ce moment 

que l’international allemand que l’international allemand 

qui illumine le BayArena.qui illumine le BayArena.

Il n’était pas surprenant Il n’était pas surprenant 

d’entendre le président d’entendre le président 

d’honneur du Bayern Munich, d’honneur du Bayern Munich, 

Uli Hoeness, déclarer Uli Hoeness, déclarer 

publiquement plus tôt ce publiquement plus tôt ce 

mois-ci qu’il aimerait voir le mois-ci qu’il aimerait voir le 

prodige de Bayer Leverkusen, prodige de Bayer Leverkusen, 

Florian Wirtz, à l’Allianz Florian Wirtz, à l’Allianz 

Arena. Les Bavarois ont déjà Arena. Les Bavarois ont déjà 

pris pour habitude de recruter pris pour habitude de recruter 

les meilleurs joueurs de leurs les meilleurs joueurs de leurs 

plus grands rivaux. Comme plus grands rivaux. Comme 

l’a dit une fois fameusement l’a dit une fois fameusement 

Jürgen Klopp, le Bayern Jürgen Klopp, le Bayern 

est comme un méchant de est comme un méchant de 

James Bond, les tyrans de la James Bond, les tyrans de la 

Bundesliga avec plus d’argent Bundesliga avec plus d’argent 

et plus de ressources que tous et plus de ressources que tous 

les autres dans le football les autres dans le football 

allemand, ce qui signifie qu’ils allemand, ce qui signifie qu’ils 

peuvent presque toujours peuvent presque toujours 

acheter qui ils veulent, quand acheter qui ils veulent, quand 

ils le veulent.ils le veulent.

Le Bayern a également été Le Bayern a également été 

immédiatement conscient immédiatement conscient 

des dons prodigieux de Wirtz des dons prodigieux de Wirtz 

lorsqu’il est devenu le plus lorsqu’il est devenu le plus 

jeune buteur de l’histoire jeune buteur de l’histoire 

de la Bundesliga à 17 ans et de la Bundesliga à 17 ans et 

34 jours en battant Manuel 34 jours en battant Manuel 

Neuer avec un magnifique Neuer avec un magnifique 

tir enroulé au BayArena le 6 tir enroulé au BayArena le 6 

juin 2000. Cependant, même juin 2000. Cependant, même 

Hoeness a admis que son Hoeness a admis que son 

club n’a probablement qu’une club n’a probablement qu’une 

«chance de 10 %» de recruter «chance de 10 %» de recruter 

Wirtz - et, pour être honnête, Wirtz - et, pour être honnête, 

cela pourrait même être une cela pourrait même être une 

évaluation optimiste.évaluation optimiste.

Pour commencer, Wirtz Pour commencer, Wirtz 

semble parfaitement heureux semble parfaitement heureux 

au BayArena - pour l’instant au BayArena - pour l’instant 

du moins - et, deuxièmement, du moins - et, deuxièmement, 

si/quand il décide finalement si/quand il décide finalement 

de partir, le Bayern risque de partir, le Bayern risque 

d’être écarté par des rivaux d’être écarté par des rivaux 

encore plus riches comme le encore plus riches comme le 

Real Madrid et Manchester Real Madrid et Manchester 

City. Car ne vous méprenez City. Car ne vous méprenez 

pas : en ce moment, Wirtz pas : en ce moment, Wirtz 

est le meilleur numéro 10 est le meilleur numéro 10 

du football mondial, ce qui du football mondial, ce qui 

est remarquable quand on est remarquable quand on 

considère que sa carrière au considère que sa carrière au 

plus haut niveau aurait pu plus haut niveau aurait pu 

s’achever peu de temps après s’achever peu de temps après 

avoir commencé...avoir commencé...

Une pépite stoppée en plein Une pépite stoppée en plein 
élanélan

Le 13 mars 2022, Florian Le 13 mars 2022, Florian 

Wirtz voit son ascension Wirtz voit son ascension 

brutalement freinée. Face à brutalement freinée. Face à 

Cologne, il est victime d’une Cologne, il est victime d’une 

rupture des ligaments croisés, rupture des ligaments croisés, 

l’une des blessures les plus l’une des blessures les plus 

redoutées du football. Il n’a redoutées du football. Il n’a 

que 18 ans, ce qui lui laisse que 18 ans, ce qui lui laisse 

du temps pour récupérer, mais du temps pour récupérer, mais 

l’incertitude plane : pourra-t-l’incertitude plane : pourra-t-

il retrouver son niveau ?il retrouver son niveau ?

L’inquiétude est légitime, car L’inquiétude est légitime, car 

avant cette blessure, Wirtz avant cette blessure, Wirtz 

semblait destiné à marquer semblait destiné à marquer 

son époque. Il était tout son époque. Il était tout 

simplement inarrêtable. Le simplement inarrêtable. Le 

meneur de jeu était devenu le meneur de jeu était devenu le 

plus jeune joueur de l’histoire plus jeune joueur de l’histoire 

du Bayer Leverkusen à faire du Bayer Leverkusen à faire 

ses débuts professionnels, à ses débuts professionnels, à 

seulement 17 ans et 15 jours, seulement 17 ans et 15 jours, 

le 18 mai 2020. Rapidement, le 18 mai 2020. Rapidement, 

il s’était imposé comme un il s’était imposé comme un 

titulaire indiscutable, battant titulaire indiscutable, battant 

plusieurs records de précocité plusieurs records de précocité 

en Bundesliga.en Bundesliga.

Son talent éclaboussait le Son talent éclaboussait le 

championnat, et beaucoup championnat, et beaucoup 

le considéraient déjà comme le considéraient déjà comme 

un futur crack du football un futur crack du football 

allemand. Mais après dix allemand. Mais après dix 

mois loin des terrains, le doute mois loin des terrains, le doute 

s’installait : Wirtz allait-il s’installait : Wirtz allait-il 

retrouver la magie qui faisait retrouver la magie qui faisait 

de lui un joueur à part ?de lui un joueur à part ?

Une intelligence de jeu Une intelligence de jeu 
digne de Messidigne de Messi

À l’approche de son retour À l’approche de son retour 

en janvier 2023, l’excitation en janvier 2023, l’excitation 

monte en Allemagne, mais monte en Allemagne, mais 

l’inquiétude est tout aussi l’inquiétude est tout aussi 

présente. Après une si longue présente. Après une si longue 

absence, Wirtz pourra-t-il absence, Wirtz pourra-t-il 

retrouver son niveau ? Pas retrouver son niveau ? Pas 

de doute pour Xabi Alonso. de doute pour Xabi Alonso. 

Dès les premières séances Dès les premières séances 

d’entraînement, le coach de d’entraînement, le coach de 

Leverkusen comprend que Leverkusen comprend que 

son joyau n’a rien perdu de sa son joyau n’a rien perdu de sa 

magie.magie.

«Il y a les bons joueurs et «Il y a les bons joueurs et 

ceux qui ont l’air bons sur le ceux qui ont l’air bons sur le 

terrain», expliquait Alonso terrain», expliquait Alonso 

à la presse. «Un joueur qui à la presse. «Un joueur qui 

semble bon fait des choses semble bon fait des choses 

spectaculaires, mais pas spectaculaires, mais pas 

toujours efficaces. Pourquoi toujours efficaces. Pourquoi 

Messi est-il si exceptionnel Messi est-il si exceptionnel 

? Parce qu’il sait quand et ? Parce qu’il sait quand et 

comment jouer simple. Il voit comment jouer simple. Il voit 

un partenaire mieux placé et un partenaire mieux placé et 

lui donne immédiatement le lui donne immédiatement le 

ballon.»ballon.»

Cette capacité à prendre Cette capacité à prendre 

les meilleures décisions en les meilleures décisions en 

un éclair, Wirtz la possède un éclair, Wirtz la possède 

naturellement. Son jeu n’est naturellement. Son jeu n’est 

pas une simple démonstration pas une simple démonstration 

technique, il est réfléchi, technique, il est réfléchi, 

fluide et terriblement efficace. fluide et terriblement efficace. 

C’est cette intelligence qui le C’est cette intelligence qui le 

rend unique et qui rappelle, rend unique et qui rappelle, 

par moments, celle du maestro par moments, celle du maestro 

argentin.argentin.

Les doutes ? Ils ne tardent pas à Les doutes ? Ils ne tardent pas à 

être balayés. Dès ses premiers être balayés. Dès ses premiers 

matchs, Wirtz prouve à tout matchs, Wirtz prouve à tout 

le monde qu’il est toujours le monde qu’il est toujours 

ce talent générationnel que ce talent générationnel que 

l’Allemagne attendait.l’Allemagne attendait.

Le héros du conte de fées de Le héros du conte de fées de 
LeverkusenLeverkusen

Le 13 avril 2023, à peine Le 13 avril 2023, à peine 

trois mois après son retour à trois mois après son retour à 

la compétition, Florian Wirtz la compétition, Florian Wirtz 

affichait déjà 12 contributions affichait déjà 12 contributions 

directes à des buts en directes à des buts en 

seulement 16 matchs, toutes seulement 16 matchs, toutes 

compétitions confondues.compétitions confondues.

S’il a fallu un peu de temps S’il a fallu un peu de temps 

pour retrouver toute son pour retrouver toute son 

intensité et sa puissance intensité et sa puissance 

physique, le début de la physique, le début de la 

saison suivante a dissipé les saison suivante a dissipé les 

derniers doutes : Wirtz n’était derniers doutes : Wirtz n’était 

pas seulement revenu, il était pas seulement revenu, il était 

encore plus fort qu’avant.encore plus fort qu’avant.

«Il a toujours cru en son «Il a toujours cru en son 

talent,» confiait Simon Rolfes, talent,» confiait Simon Rolfes, 

directeur sportif du Bayer, directeur sportif du Bayer, 

à Kicker. «Mais désormais, à Kicker. «Mais désormais, 

il a cette agressivité dans il a cette agressivité dans 

les duels. Après sa blessure, les duels. Après sa blessure, 

il lui a fallu du temps pour il lui a fallu du temps pour 

reprendre confiance dans cet reprendre confiance dans cet 

aspect du jeu, mais il a fait des aspect du jeu, mais il a fait des 

progrès gigantesques.»progrès gigantesques.»

C’est donc avec une confiance C’est donc avec une confiance 

retrouvée et une rage de retrouvée et une rage de 

vaincre que Wirtz s’est imposé vaincre que Wirtz s’est imposé 

comme le leader technique comme le leader technique 

du Bayer Leverkusen, du Bayer Leverkusen, 

orchestrant de main de maître orchestrant de main de maître 

la métamorphose d’un club la métamorphose d’un club 

surnommé ‘Neverkusen’ (en surnommé ‘Neverkusen’ (en 

référence à ses échecs répétés) référence à ses échecs répétés) 

en un ‘Neverlusen’ irrésistible, en un ‘Neverlusen’ irrésistible, 

invaincu et conquérant.invaincu et conquérant.

MONDIAL-2025 (U17) :
Derniers entraînements des Algériennes avant le 

départ pour le Botswana

L
a sélection nationale a sélection nationale 

féminine des moins de féminine des moins de 

17 ans a effectué mardi 17 ans a effectué mardi 

deux séances d’entraînements deux séances d’entraînements 

au Centre technique national au Centre technique national 

de Sidi Moussa (Alger), en de Sidi Moussa (Alger), en 

vue de sa double confrontation vue de sa double confrontation 

face au Botswana, comptant face au Botswana, comptant 

pour le deuxième tour des pour le deuxième tour des 

éliminatoires de la Coupe éliminatoires de la Coupe 

du Monde 2025, rapporte un du Monde 2025, rapporte un 

communiqué de la Fédération communiqué de la Fédération 

algérienne de football (FAF).algérienne de football (FAF).

Lors de cette deuxième journée Lors de cette deuxième journée 

de stage, le staff technique de stage, le staff technique 

a programmé deux séances a programmé deux séances 

d’entraînement. La première, d’entraînement. La première, 

légère, s’est déroulée avant le légère, s’est déroulée avant le 

ftour et a duré une heure. La ftour et a duré une heure. La 

seconde, entamée à 21h30, seconde, entamée à 21h30, 

a vu le groupe au complet a vu le groupe au complet 

après l’arrivée des joueuses après l’arrivée des joueuses 

du club d’Afak Relizane. du club d’Afak Relizane. 

Cette session a été consacrée Cette session a été consacrée 

aux aspects techniques et aux aspects techniques et 

tactiques.tactiques.

Les jeunes footballeuses Les jeunes footballeuses 

algériennes s’envoleront ce algériennes s’envoleront ce 

mercredi pour le Botswana, mercredi pour le Botswana, 

où elles disputeront le match où elles disputeront le match 

aller le samedi 8 mars à aller le samedi 8 mars à 

14h00 (heure algérienne) au 14h00 (heure algérienne) au 

stade Obed Itani Chilume de stade Obed Itani Chilume de 

Francistown. La rencontre Francistown. La rencontre 

retour est programmée pour retour est programmée pour 

le dimanche 16 mars à 21h00 le dimanche 16 mars à 21h00 

au stade Mustapha Tchaker de au stade Mustapha Tchaker de 

Blida.Blida.
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En Bref...La Nasa capture un instant historique

Ils ont créé un ordinateur « vivant » qui 
fonctionne avec des cellules de cerveau humain 

Dans les mois à venir, 
YouTube pourrait bien devenir 
méconnaissable. La plateforme 
de vidéo en ligne veut s’inspirer 
de Prime Video en intégrant 
d’autres services de streaming 
au sein de son application TV.

Qui sait à quoi pourra bien 
ressembler YouTube dans 
quelques années ? Après 
la diffusion de musiques 
et de vidéos, la plateforme 
s’apprête désormais à repenser 
intégralement son application. 
L’objectif ? Devenir un hub 
vers les services de streaming 
à l’image de Prime Vidéo et 
Apple TV.

YouTube va transformer sa 
page d›accueil en hub vidéo

Nombre d›entre vous l›ignorent 
peut-être, mais, en fin d›année 
2022, YouTube s›était déjà 
essayé à la vente d›abonnements. 
Une fonctionnalité baptisée « 
Primetime Channels », et qui 
permettait déjà aux utilisateurs 
de s›abonner à des plateformes 
comme Paramount+, Max ou 
Crunchyroll directement depuis 
YouTube. Le problème, c›est 
que cette fonctionnalité est assez 
méconnue du grand public. Pour 
quelle raison, nous diriez-vous ? 
Parce qu›elle est logée dans une 
section assez peu côtoyée des 
utilisateurs : la rubrique Films et 
séries TV.

Pour rectifier le tir, YouTube 
envisage une refonte de son 
application TV dans les mois 
à venir. Une refonte qui 
mettra l›accent sur la vente 
d›abonnements à d›autres 
plateformes de streaming, 
leur permettant, quant à 
elles, de jouir de la visibilité 
de YouTube. En devenant 
un portail vers les contenus 
distribués par les plateformes 
de streaming, YouTube 
récupérera systématiquement 
une commission dès qu›elle 
vendra un abonnement. On les 
voit déjà se frotter les mains 
chez Google…

Voir le fameux mur du son! 
C’est ce que vous pouvez 

faire en observant la photo 
du prototype XB-1 de Boom 

Supersonic au moment 
même où il passe en mode 

supersonique. L’image 
provient de la Nasa et pour 

montrer cette prouesse, 
une technique ancienne a 
été employée, celle de la 
strioscopie. Explications.

Le XB-1 de Boom 
Supersonic est le 
premier avion à vocation 

commerciale à franchir le mur 
du son depuis la mise à la retraite 
du Concorde. Du moins, c’est ce 
que la firme prétend, pourraient 
dire les complotistes. Pour 
lever le doute, la Nasa vient de 
publier une photo de l’aéronef, 
au moment même où l’on peut 
visualiser l’onde de choc lors du 
franchissement du fameux mur du 
son. Comment une photo permet-
elle de visualiser le phénomène ? 
Grâce à une technologie optique 

appelée strioscopie, ou méthode 
Schlieren : une technique qui 
permet d’isoler dans une image 
les détails des variations de la 
réfraction. C’est le cas de la 
compression de l’air en aviation, 
lorsque l’aéronef évolue à haute 
vitesse.
Avant la simulation 
informatique, c’est de cette 
façon que les ingénieurs 
pouvaient évaluer l’efficacité 
d’un profil d’avion par rapport 
à la masse d’air en soufflerie. 
La technique, très ancienne, est 
née en 1864, quelques dizaines 
d’années après les débuts de la 
photographie. Pour obtenir ce 
type d’image, tout repose sur des 
optiques spécifiques et la source 
lumineuse. Autre impératif, 
l’environnement de l’image doit 
être stable, jusqu’à ce que la 
masse d’air qui l’environne soit 
perturbée. C’est ce qui se passe 
si l’on prend une photo d’une 
bougie allumée, par exemple. 
Grâce à la modification de 

l’indice de réfraction de l’air, les 
petites modifications de pression 
atmosphérique, de température 
et de densité de l’air deviennent 
alors visibles avec cette méthode.
Voir l’invisible
Ainsi, par exemple, la strioscopie 
est souvent employée pour 
montrer l›effet d›une balle 
fendant l’air. Prendre une telle 
photo est envisageable dans 
un studio, avec l›éclairage 
approprié, mais pour un avion 
filant à Mach 1, c›est une autre 
histoire. La source de lumière est 
un facteur essentiel pour que la 
méthode Schlieren fonctionne. 
Or, il y a environ 25 ans, une 
variante a justement été inventée 
et elle se passe d›un éclairage 
spécifique. Baptisée Background 
Oriented Schlieren (BOS), 
elle exploite un fond texturé 
naturel associé à de l›imagerie 
numérique pour produire des 
images Schlieren, sans avoir 
besoin d›un éclairage spécial.

Dans le cas du XB-1, l›arrière-
plan stable, c›est celui du 
désert au-dessus duquel évolue 
l›appareil. En le divisant en 
sections, cette image de référence 
forme un repère fixe lorsque 
le XB-1 la survole. La masse 
d’air tordue par l›aéronef va 
alors perturber ce motif et cette 
distorsion peut être mesurée et 
transformée en image au moyen 
d’algorithmes.

C’est donc avec cette méthode 
que l›on peut effectivement voir 
le XB-1 en vol supersonique 
franchir « physiquement » le 
mur du son. Cette image n›est 
pas uniquement utile pour son 
côté spectaculaire, elle l›est aussi 
pour vérifier et améliorer les 
propriétés d›atténuation du bang 
supersonique du prototype.

Si l’intelligence artificielle 
fonctionne sur des neurones 
humains, est-ce qu’elle est 
vraiment artificielle ? Ce genre 
de question philosophique et 
éthique est désormais d’actualité. 
La start-up australienne Cortical 
Labs vient de présenter son 
premier bio-ordinateur dédié 
à l’IA, qui combine des puces 
en silicium avec des cellules 
cérébrales humaines.
Cortical Labs avait fait grand 
bruit en 2022 avec DishBrain, 
un premier prototype d’un bio-
ordinateur, capable de jouer au 
jeu vidéo Pong. Désormais, la 
firme commercialise son bio-
ordinateur CL1, qui s’appuie sur 
des neurones cultivés dans une 
solution, placés sur une puce qui 

échange des signaux électriques 
avec le réseau neuronal.

Le bio-ordinateur est plus 
économe en énergie

L’ordinateur fait tourner un 
monde simulé et envoie des 
informations sur l’environnement 
directement aux neurones, qui 
y réagissent. Ce système est 

programmable, et peut donc faire 
tourner l’intelligence artificielle. 
La start-up indique que le bio-
ordinateur apprend beaucoup 
plus rapidement que les puces en 
silicium habituellement utilisées 
pour l’IA. De plus, le CL1 est 
beaucoup plus économie en 
énergie.

Cortical Labs n›est pas la seule 
entreprise à travailler sur les 
bio-ordinateurs. D›autres, 
comme FinalSpark travaillent 
sur l›intégration d›organoïdes 
cérébraux dans les ordinateurs, 
tout comme l’université Johns-
Hopkins ou l›université de 
l’Indiana à Bloomington. 
Toutefois, le CL1 de Cortical 
Labs est commercialisé. Il est 
désormais possible d›acheter 
un de ces ordinateurs pour 
environ 35 000 dollars, ou de 
louer du temps d›utilisation 
via le Cortical Cloud. La start-
up espère révolutionner de 
nombreux domaines, comme la 
découverte de médicaments et 
les essais cliniques, ou encore 
l’IA des robots.



Pour lui, l’architecture a pour 
mission «d’abstraire, distiller 
et rendre visible les qualités 
intrinsèques des populations 
locales».

Plus haute distinction mondiale 
de l’architecture, le prix Pritzker 
a été décerné mardi 4 mars 

à Liu Jiakun, âgé de 69 ans. 
«Dans un contexte mondial où 
l’architecture peine à trouver 
des réponses adéquates aux défis 
sociaux et environnementaux 
qui évoluent rapidement, Liu 
Jiakun a fourni des réponses 
convaincantes qui célèbrent 
également la vie quotidienne 

des gens», a écrit dans un 
communiqué le jury du prix de 
l’organisation basée à Chicago.

Passionné d’art et de littérature, 
Liu Jiakun, né à Chengdu 
en 1956, a mené l’ensemble 
de sa carrière en Chine. En 
quarante ans, le 54e lauréat du 

prestigieux prix Pritzker a bâti 
une œuvre qui joue habilement 
sur les contrastes et par laquelle 
il «propose une architecture 
affirmée qui célèbre la vie des 
citoyens ordinaires», a souligné 
l’organisation, enthousiaste. «Il 
défend le pouvoir transcendant 
de l’environnement bâti, en 

harmonisant les dimensions 
culturelles, historiques, 
émotionnelles et sociales, en se 
servant de l’architecture pour 
forger une communauté, inspirer 
la compassion et élever l’esprit 
humain.»

Sara Boueche

‘‘Khamsinette’’, un 
film qui transcende les 

frontières géographiques et 
générationnelles, révélant la 
puissance du documentaire 

comme forme de connaissance 
et de résistance culturelle.

Le Festival panafricain du 
cinéma et de la télévision de 
Ouagadougou (FESPACO) 2025 
a confirmé l’émergence d’une 
nouvelle génération de cinéastes 
documentaires algériens, avec 
la consécration de Khamsinette, 
œuvre singulière d’Assia 
Khemici.

Portrait de la réalisatrice

Assia Khemici incarne la nouvelle 
génération de documentaristes 
nord-africains, caractérisée par :

- Une formation hybride : Institut 

national d’audiovisuel

-Une expertise technique : 
ingénieure du son

- Une formation internationale : 
Lab DZ, Ateliers Varan (France)

Son parcours artistique se 
distingue par :

-El Mendjour : documentaire 
sonore primé

-Khamsinette : exploration 
mémorielle du Sahara

-L’Autre Côté du Soleil : 
poursuite d’une démarche 
artistique innovante

Khamsinette : Archéologie 
visuelle et sonore

Le documentaire se construit 
comme une archéologie sensible 
de Timimoun, cité oasienne 
sahraouie, à travers :

- Une cartographie sonore

-Un entrelacement des 
temporalités

- Une approche immersive

Enjeux Épistémologiques

Khamsinette interroge les 
dynamiques de :

-Transmission culturelle

-Résilience communautaire

-Dialogue entre traditions et 

modernité

La reconnaissance au FESPACO 
2025 dépasse la simple 
consécration individuelle. Elle 
symbolise :

-L’émergence d’une nouvelle 
école documentaire algérienne

-La capacité de réinvention 
narrative

-Un dialogue interculturel 
renouvelé

Enfin, Khamsinette se 
présente comme un manifeste 
cinématographique où :

-Le passé dialogue avec le 
présent

- La mémoire devient un espace 
de création

- L’intime rejoint l’universe

Sara Boueche

Un rendez-vous culturel 
incontournable qui invite 
à repenser les narratifs 

dominants et à célébrer la 
richesse d’une culture de 

résistance.

Le festival SARD, 
événement 
cinématographique 

crucial, s’apprête à investir 
l’espace culturel rennais du 24 
au 30 mars 2025, proposant 
bien plus qu’une simple 
programmation filmique. Il 
s’érige comme un dispositif de 
résilience culturelle, où chaque 
projection constitue un acte 
de résistance épistémologique 
contre les narratifs dominants de 
déshumanisation.

Enjeux du Festival

L’association Salam organise la 
troisième édition de ce festival, 
qui se tiendra dans plusieurs 
lieux culturels stratégiques de 
Rennes : le Cinéma du TNB, 
le cinéma Arvor, le cinéma Le 

Sévigné à Cesson-Sévigné et le 
Tambour de l’Université Rennes 
2. Ce choix de multiplicité des 
espaces traduit une volonté de 
dissémination et de dialogue 
interculturel.

Un hommage à Rashid 
Masharawi

Point focal de cette édition, un 
hommage sera rendu à Rashid 
Masharawi, figure emblématique 
du cinéma palestinien. Le 24 
mars, une conférence animée 
par Hussam Hindi, chargé de 
cours à l’Université Rennes 2, 
ouvrira l’événement, suivie de 
la projection de « L’anniversaire 
de Leila », œuvre symbolique de 
la capacité cinématographique à 
transformer l’intime en politique.

Esthétique et politique du 
cinéma Palestinien

Le cinéma palestinien 
contemporain se construit en 
rupture avec les représentations 
réductrices. Il transcende les 
catégorisations binaires :

- *Complexité narrative* : 
Ni cinéma de la plainte, ni 
documentaire unilatéral

- *Diversité générique* : Fiction, 
documentaire, animation

- *Dimension testimoniale* : 
Révélation de la complexité 
sociétale

Dimensions interculturelles et 
pédagogiques

Au-delà des projections, 
SARD propose des espaces de 
médiation culturelle :

- Ateliers de langue arabe

- Initiations à la calligraphie

- Découverte de la danse Dabké

Ces propositions transforment 
le festival en laboratoire de 
compréhension mutuelle et de 
déconstruction des stéréotypes.

Résistance culturelle et 
souveraineté narrative

Dans un contexte géopolitique 
marqué par la suppression 
systématique de la parole 

palestinienne, le cinéma devient 
un espace de souveraineté. 
Les cinéastes palestiniens ne 
sollicitent pas une autorisation 
pour raconter leur histoire ; ils 
la proclament avec puissance et 
authenticité.

Un acte de mémoire et de 
dignité

Le festival SARD s’affirme 

comme plus qu’un événement 
culturel : c’est un contre-récit, un 
espace de respiration politique 
où chaque image devient un 
manifeste de résilience. Face 
aux tentatives d’effacement, 
le cinéma palestinien persiste, 
documente, et affirme l’humanité 
dans sa multiplicité.

 Le cinéma Palestinien défie l’invisibilité à Rennes

Le Chinois Liu Jiakun,  lauréat du prestigieux prix Pritzker

Voix du désert
‘‘Khamsinette’’, quand la mémoire cinématographique 

transcende les frontières
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Baptisé «Crude Oil (Vettriano)» 
et parfois surnommé «Toxic 
Beach», le tableau, une peinture 
à l’huile, avait été mis en vente 
dans la soirée de mardi par la 
maison d’enchères Sotheby’s 
dans la capitale britannique.
Un rare tableau du street-artiste 
star Banksy(Nouvelle fenêtre), 
inspiré d’une célèbre toile du 
peintre écossais Jack Vettriano, 
tout juste décédé, a été vendu 
mardi 4 février, à Londres, pour 
près de 4,3 millions de livres 
(plus de 5 millions d’euros) a 
annoncé Sotheby’s. Il avait été 
présenté pour la première fois 
lors de la grande exposition de 
Banksy en 2005.
Hasard du calendrier, la vente 
intervenait au lendemain de 
l’annonce de la mort du peintre 
Jack Vettriano, dont Banksy s’est 
inspiré. Le corps de ce peintre 
autodidacte, décédé à l’âge 73 
ans, a été retrouvé samedi dans 
son appartement à Nice, dans le 

sud de la France. Très populaire 
auprès du public, il était toutefois 
boudé par la profession.

Œuvre parodique
Principalement connu pour ses 
pochoirs percutants qu’il sème 
dans les rues du monde entier, 
Banksy est aussi l’auteur de 
tableaux et de sculptures. Ces 
derniers sont toujours restés 
dans l’ombre de ses pochoirs de 
rue, dont certains sont devenus 
iconiques. Les œuvres de 
l’artiste, dont l’identité réelle 
reste mystérieuse, ont rapporté 
plusieurs dizaines de millions 
de dollars, faisant de lui l’un 
des artistes britanniques les plus 
connus au monde.
Pas seulement visuellement 
captivantes, les œuvres de Banksy 
portent souvent des messages 
puissants et provocateurs. Des 
thèmes tels que la guerre, le 
capitalisme, le contrôle social 
et les droits de l’homme sont 
fréquemment abordés dans ses 

créations.
Peint à la main, Crude Oil est 
une parodie du tableau The 
Singing Butler de Jack Vettriano, 
sur lequel on voit un couple 
danser sur une plage. Le tableau 
est extrêmement populaire au 
Royaume-Uni. La version du 
natif de Bristol est toutefois 
moins romantique, la scène du 
couple étant perturbée par un 
paquebot en train de couler.
La domestique est remplacée par 
deux hommes en combinaison 
de protection en train de charger 
un bidon au contenu toxique. 
«Banksy a utilisé l›humour 
et l›ironie qui le caractérisent 
pour produire une image qui 
aborde des questions majeures 
du XXIe siècle, telles que 
l’environnement, la pollution 
et le capitalisme», avait indiqué 
Sotheby›s dans un communiqué 
publié avant la vente.
Si la version du street-artiste 
a été vendue au-dessus de son 

estimation de départ (3 millions 
de livres), elle reste bien 
inférieure aux précédents records 
du graffeur.
En octobre 2021, son œuvre 
partiellement détruite La Fille au 
ballon, rebaptisée L›Amour est 
dans la poubelle s›était envolée 
à 18,6 millions de livres (soit 
21,8 millions d›euros). Six mois 

avant, en mars, Game Changer, 
une toile mettant à l›honneur les 
soignants, s›était envolée pour 
16,75 millions de livres, soit 19,5 
millions d›euros.
Le tableau «Crude Oil» était 
issu de la collection du musicien 
américain Mark Hoppus, 
cofondateur du groupe de punk 
Blink-182.

Cette œuvre ronde, peinte 
au XVIIe siècle par le maître 

flamand, avait été volée en 
Pologne en 1974. Une histoire 
digne des meilleurs romans 

d’espionnage.

Avec l’aide d’un célèbre 
détective d’art et de 
journalistes, la police 

néerlandaise affirme avoir 
résolu l’affaire de la mystérieuse 
disparition d’un tableau de 
Brueghel dans un musée polonais 
il y a cinquante ans.
L’œuvre, intitulée «Woman 
Carrying the Embers» en anglais 
(Femme portant des braises), 
peinte par le maître flamand 
Pieter Brueghel le Jeune vers 
1626, avait disparu du Musée 
national de Gdansk à l’époque 
communiste, en 1974.
Un tableau rond de 17 centimètres
L’histoire de ce tableau rond, 
mesurant 17 centimètres, est 
digne d’un roman d’espionnage. 
Elle a nourri de nombreuses 
rumeurs, évoquant notamment 
l’implication des services secrets 
polonais de l’époque. Beaucoup 
le pensaient disparu à jamais.
Mais le sort en a décidé autrement. 
L’œuvre se trouve actuellement 
sous clef dans un musée de la 
province du Limbourg aux Pays-
Bas, a déclaré Richard Bronswijk, 
de la police néerlandaise. «Nous 
sommes sûrs à 100% qu’il s’agit 
du tableau qui a disparu du 
Musée national de Gdansk en 

1974», a-t-il affirmé à l’AFP.
Il réapparaît au musée de Gouda
Arthur Brand, un célèbre 
détective d’art néerlandais, 
explique que les premiers 
soupçons sont nés lorsque des 
journalistes du magazine d’art 
néerlandais Vind ont repéré le 
tableau lors d’une exposition 
aux Pays-Bas en 2024, explique 
Arthur Brand, un célèbre 
détective d’art néerlandais. 
L’œuvre était prêtée au musée 
de Gouda par un collectionneur 
privé.
«Un collaborateur du magazine, 
John Brozius, a fait des recherches 
et est tombé sur un article sur 
un site polonais contenant une 
vieille photo en noir et blanc», 
raconte Arthur Brand à l’AFP. 
«L’article portait sur un vol à 
Gdansk en 1974 au cours duquel 
deux œuvres d’art avaient été 
volées : La Crucifixion, un 
dessin d’Antoine van Dyck, et un 
tableau de Brueghel le Jeune», 
affirme-t-il. Les journalistes de 
Vind n’étaient alors pas certains 
qu’il s’agissait de l’œuvre de 
Brueghel, mais il y ressemblait 
beaucoup, relate le détective.
«L’Indiana Jones du monde de 

l’art»
Le tableau représente une 
paysanne tenant des pinces 
avec des braises fumantes dans 
une main et un chaudron d’eau 
dans l’autre, une référence à un 
vieux proverbe néerlandais : «Ne 

croyez jamais une personne qui 
porte de l’eau dans une main et 
du feu dans l’autre», méfiez-
vous donc de la duplicité. Arthur 
Brand, surnommé «l’Indiana 
Jones du monde de l’art» pour 
ses découvertes médiatisées 
d’œuvres volées, a été appelé à la 
rescousse.
Avec la police néerlandaise, il 
enquête sur l’identité du tableau, 
déplacé entre-temps dans un 
musée de Venlo, dans le sud 
des Pays-Bas. Le détective 
parcourt également la base de 
données d’Interpol, qui avait 
émis une alerte pour le tableau 
de Brueghel. «J’ai conclu que le 
tableau répertorié par Interpol et 
celui exposé étaient le même», 
déclare Arthur Brand à l’AFP. 
«Nous avons vérifié et revérifié, 
y compris les informations au dos 
du tableau. Cela correspondait 
!», ajoute Richard Bronswijk.
«Restituer l’œuvre à sa collection 
d’origine»
La police néerlandaise a informé 
les autorités polonaises, qui ont 
indiqué lundi 3 mars qu’elles 
«prenaient toutes les mesures 
possibles pour restituer l’œuvre 
à sa collection d’origine». Une 
fois les procédures nécessaires 
terminées, «nous fournirons des 
informations sur le transfert du 
tableau», a affirmé le ministère 
polonais de la Culture à l’AFP.
Interrogé sur la découverte 
du Brueghel, le conservateur 

des arts du musée de Gouda, 
Ingmar Reesing, a déclaré que 
le musée avait été «très surpris» 
d’apprendre l’histoire du tableau. 
Mais «c’est formidable pour 
le monde de l’art que l’œuvre 
ait refait surface après toutes 
ces décennies», a-t-il déclaré à 
l’AFP.

Une histoire rocambolesque
Le vol a été découvert le 24 
avril 1974, lorsqu’un employé 
du musée en Pologne a 
accidentellement fait tomber le 
tableau de Brueghel d’un mur. 
«Au lieu de l’œuvre originale 
du célèbre peintre flamand, une 
reproduction découpée dans un 
magazine est tombée du cadre», 
a écrit Mariusz Pilus, expert en 
art polonais, dans Arts Sherlock, 
en 2019. Quelques jours après, 
un douanier polonais qui avait 
signalé l’exportation illégale 

d’œuvres d’art via le port baltique 
de Gdynia aurait été tué, immolé 
par le feu, peu de temps avant 
d’être interrogé par la police.
Les enquêtes sur la mort du 
douanier et la disparition du 
tableau ont été closes peu de 
temps après, selon les médias 
polonais. La police néerlandaise 
enquête actuellement sur la 
façon dont le tableau a fini par 
se retrouver dans une collection 
privée néerlandaise. Arthur 
Brand espère que le tableau de 
Brueghel pourra bientôt être 
restitué à Gdansk, «pour être 
exposé, dans un musée, là où il 
est à sa place».
La valeur du tableau est inconnue, 
mais les œuvres de Brueghel le 
Jeune se vendent généralement 
des millions de dollars, selon la 
maison de vente aux enchères 
Christie’s.

Un rare tableau du street-artiste Banksy a été vendu 
à Londres aux enchères plus de 4 millions de livres

Un tableau volé de Brueghel le Jeune, disparu depuis 
cinquante ans, refait surface aux Pays-Bas

Jeudi 06 Mars 2025 

17CultureSeybouSe Times



Jeudi 06 Mars 2025

18 Santé SeybouSe Times

Manger et boire 
font partie des 
interdits de la 

journée en période de 
Ramadan. Pour autant, 
on peut continuer à faire 
du sport, à condition de 
respecter ces précautions.
Cette année, le Ramadan 
commence en hiver. 
Chaque année pendant 
un mois, les musulmans 
pratiquants doivent 
respecter certaines règles 
parmi lesquelles ne pas 
boire ni s’alimenter du 
lever au coucher du soleil. 
Pendant cette période 
de jeûne, les sportifs 
doivent prendre des 
précautions pour éviter 
les risques sur leur santé 
comme la déshydratation 
et l’hypoglycémie. Ces 
conseils valent pendant 
le Ramadan mais de 
manière plus générale 
pour toutes les personnes 
qui décident de jeûner.

Est-ce dangereux de 
faire du sport pendant 

le Ramadan ? 
«Il n’est pas dangereux 
en soi de faire du sport 
pendant le Ramadan mais 
il faut être vigilant aux 
risques de déshydratation 
et d’hypoglycémie» 
répond Nathalie Le 
Feuvre, diététicienne-
nutritionniste spécialisée 
dans le sport. En revanche 
«il est déconseillé à une 
personne non sportive 
de commencer une 
activité physique durant 
le Ramadan si elle n’en 
a jamais fait auparavant. 
Pour les sportifs 
entraînés, les risques sont 
moins importants s’ils 
respectent leurs sensations 
physiques (fatigue, 
tremblements…). Les 
efforts intenses et longs 
sont à éviter» recommande 
Séverine Chédel, 
diététicienne spécialisée 
en nutrition sportive.

Quel sport pratiquer 
pendant le Ramadan ? 

Les sports énergivores 
(explosifs) qui 

consomment de grandes 
quantités de glycogènes 
(glucides qui seront 
transformés en énergie 
pour l’effort musculaire) 
et qui font beaucoup 
transpirer comme la 
zumba, le cardio ou les 
cours collectifs intenses 
en salle (boxing) sont à 
éviter pendant le jeûne du 
Ramadan. «Les activités 
comme le yoga, le pilates, 
la marche nordique, le 
vélo ou celles se pratiquant 
dans l’eau (aquagym) 
sont plus adaptées car 
elles consomment moins 
de glucides et font moins 
transpirer. On privilégie 
des exercices de douceur et 
de profondeur» préconise 
Nathalie Le Feuvre. 
«Les efforts peu intenses 
et courts (maximum 1 
heure environ) sont plutôt 
conseillés» confirme 
Séverine Chédel.

Quand s’entraîner 
pendant le Ramadan ?

L’entraînement le matin 
est idéal puisqu’il se situe 
après le premier repas. 
Les réserves de glycogène 
sont importantes si 
vous avez consommé 
des glucides (pain, riz, 
pâtes, céréales, pommes 
de terre etc). «Le sport 
le midi est déconseillé 
en période de Ramadan 
puisqu’il est trop éloigné 
du dernier et du prochain 

repas. L’activité physique 
peut être pratiquée le soir 
si la personne n’a pas la 
possibilité de le faire le 
matin» soutient Nathalie 
Le Feuvre. Le repas qui 
suit permettra de refaire 
son stock d’énergie. 
«Mais attention, en cas de 
profession nécessitant des 
efforts physiques pendant 
la journée, faire du sport 
le soir peut accentuer un 
état de fatigue» avertit 
notre interlocutrice.

Comment éviter la 
déshydratation si on 

fait du sport pendant le 
Ramadan ?

Le corps humain est 
constitué à plus de 70% 
d’eau et ce stock doit 
être renouvelé au cours 
de la journée au risque 
sinon de provoquer des 
malaises et des maux de 
tête. Tout d’abord, il faut 
impérativement boire 
régulièrement pendant la 
période autorisée c’est-à-
dire en dehors du jeûne. 
D’autre part, on élimine 
les tisanes et le thé qui 
ont un effet diurétique. Le 
café est à proscrire car il 
a tendance à déshydrater. 
«Privilégier les eaux 
fortement minéralisées 
comme Hépar, Contrex 
ou Vittel qui sont riches 
en sodium» préconise 
Nathalie Le Feuvre. 
Vous pouvez vérifier 

sur les étiquettes : 
sélectionner les eaux qui 
contiennent + de 2000 
mg de résidus à sec.

Comment éviter 
l’hypoglycémie lorsque 

l’on fait du sport 
pendant le Ramadan ?

Pour éloigner au 
maximum le risque 
d’hypoglycémie, on 
diminue la consommation 
de sucres rapides et 
d’aliments à index 
glycémique élevés qui 
font monter et redescendre 
trop rapidement la 
glycémie. On écarte 
ainsi les aliments ultra-
transformés (plats 
préparés, biscuits 
apéritifs, biscuits sucrés, 
viennoiseries...) au profit 
d’aliments riches en fibres 
et protéines, et de fruits 
et légumes crus comme 
les crudités (moins 
digestes mais qui lissent 
davantage la glycémie). 
On mise également 
sur les féculents semi-
complets et des protéines 
animales (plutôt maigres 
comme le poulet) pour 
nourrir le muscle.

Quels conseils pour 
pratiquer le sport 

pendant le Ramadan ?
Si vous souhaitez 
poursuivre votre 
pratique sportive 
pendant le Ramadan, 

n’oubliez pas de :
• être attentif 
aux signaux du corps 
: fatigue, malaise, soif 
intense et faire des 
pauses si nécessaires
• choisir des 
entraînements à basse 
intensité et plus 
courts que d’habitude
• vous échauffer pour 
faire monter doucement 
la température du corps
• vous hydrater 
au maximum
• consommer 
des repas équilibrés 
• éviter les 
aliments gras, sucrés ou 
les repas trop copieux
• ne pas vous 
entraîner à l’extérieur 
en cas de fortes chaleurs
 

Quelles sont les 
contre-indications à 
la pratique sportive 

pendant le Ramadan ?
Les personnes atteintes 
de pathologies (cancer, 
diabète ou maladies 
cardiovasculaires) 
doivent redoubler de 
vigilance car le sport en 
période de jeûne pourrait 
aggraver ou causer une 
fatigue excessive. «Pour 
les diabétiques, il est 
important de consulter 
son médecin avant le 
Ramadan pour qu’il 
adapte le traitement 
(adapter le dosage et les 
heures de prise)» note 
Nathalie Le Feuvre. «Les 
sportifs avec un poids 
faible mais également 
les personnes âgées, les 
enfants et adolescents, 
femmes enceintes 
sont plus sensibles à 
la déshydratation et 
doivent donc limiter 
l’effort physique. Les 
personnes peu entraînées 
doivent également 
être plus attentives» 
ajoute Séverine
Merci à Nathalie Le 
Feuvre, nutritionniste 
spécialisée dans le sport 
chez Vivalto Sport 
et Séverine Chédel, 
diététicienne spécialisée 
en nutrition sportive

Comment faire du sport pendant le Ramadan ?
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Si vous êtes un habitué des 
chewing-gums et que vous 

avez régulièrement les lèvres 
sèches, sachez que les deux 

ne font pas bon ménage. 
Dans une vidéo consacrée 
et postée sur les réseaux 
sociaux, la dermatologue 
Andrea Suarez explique 

pourquoi.

Dans la catégorie 
des indispensables, 
impossible pour vous 

de vous balader sans un baume 
à lèvres dans votre sac à main. 
Au fil de la journée, vous avez 
pour habitude d’hydrater vos 
lèvres avec un soin que vous 
avez minutieusement choisi, 
et qui ne vous quitte pas d’une 
semelle. Une routine qui 
s’accentue particulièrement 
pendant l’automne et l’hiver, 
car pendant cette période, le 
visage est davantage exposé aux 

agressions extérieures, à cause 
du froid, du vent, des variations 
de températures entre l’extérieur 
et l’intérieur, etc. Certains 
produits sont alors à privilégier 
pour prendre soin de ses lèvres 
et les hydrater en profondeur, 
tout comme certains gestes sont 
à proscrire (bien évidemment 
nous faisons référence au réflexe 
d’humecter ses lèvres avec de 
la salive). Dans la même veine, 
une dermatologue explique qu’il 
ne vaut mieux pas mâcher de 
chewing-gum. On vous explique 
pourquoi.

Les conseils d’une 
dermatologue pour ne pas 
aggraver des lèvres sèches

Fine et sensible, la peau 
des lèvres nécessite un soin 
particulier. Pensez à les 
hydrater régulièrement avec 
un soin nourrissant, apaisant et 
protecteur. En revanche, faites 

l’impasse sur les chewing-gums, 
comme l’explique dans une vidéo 
postée sur ses réseaux sociaux, 
la dermatologue Andrea Suarez. 
«Arrêtez les chewing-gums, car 
la salive se dépose sur les lèvres 
lorsque vous en mâchez», lance-
t-elle. Sur sa lancée, la spécialiste 
ajoute que l’action est d’autant 
plus néfaste si le chewing-gum 

contient certains ingrédients, 
comme la cannelle, qui risquent 
d’irriter la peau une fois en 
contact avec elle.
Comme autre précieux conseil, 
Andrea Suarez recommande, une 
fois encore, de ne pas humecter 
ses lèvres avec sa langue et 
sa salive, car cette dernière 
est irritante. La dermatologue 

recommande aussi d›être prudent 
avec les acides exfoliants que 
l›on utilise dans sa routine 
skincare - glycolique, lactique, 
mandélique, salicylique, etc. - car 
ils risquent de parvenir jusqu›à 
la bouche, et ainsi d›abîmer les 
lèvres. Également, n›exfoliez pas 
des lèvres sèches : «Vous risquez 
d›altérer davantage la barrière, 
ce qui entraînera une plus grande 
perte d›eau, temporairement cela 
aura l›air mieux, mais à long 
terme vous ne ferez qu›empirer le 
phénomène des lèvres gercées.» 
Comme autres gestes à proscrire, 
évitez d›utiliser des produits 
repulpant et volumisant, et enfin, 
veillez à appliquer de la crème 
solaire régulièrement sur vos 
lèvres.

Ce que vous mangez au petit-
déjeuner influence votre 
organisme et peut même favoriser 
une prise de ventre ! Pour un 
premier repas sain et équilibré, 
suivez les recommandations de 
cette experte en nutrition.
On entend souvent que le petit-
déjeuner est le repas le plus 
important de la journée. Il doit 
réveiller l’organisme, apporter 
l’énergie nécessaire jusqu’au 
déjeuner sans grignotage et 
fournir les nutriments essentiels 
à une bonne santé. Pour bien 
composer ce premier repas de 
la journée, il est crucial de faire 
les bons choix : fruits, eau, jus 
d’orange, café, pain, fromage 
blanc, œufs… Quels aliments 
privilégier pour rester en forme 
et limiter les mauvaises graisses? 
Pour y voir plus clair, Ludivine 
Delannoy, diététicienne, nous 
éclaire sur les boissons et 
aliments à adopter pour éviter 
l’accumulation de graisse 
abdominale.
Graisse abdominale : comment 

se forme-t-elle ?
Pour essayer de retrouver un 
ventre plat, il est essentiel 
de comprendre d’où vient la 
graisse abdominale. En effet, en 
identifiant la source du problème, 
il est plus facile de définir 
des objectifs pour obtenir des 
résultats qui vous conviennent.
Les causes de l›accumulation 
de cette graisse peuvent 

être nombreuses : mauvaise 
alimentation, des équilibres 
alimentaires, un manque 
d›activité physique, un mode de 
vie sédentaire, un manque de 
sommeil, un excès de stress ou 
encore quelques perturbations 
hormonales. En général, la 
responsable est simplement une 
mauvaise hygiène de vie.
Lorsque la graisse s›accumule, 
elle perd sa fonction protectrice 
et peut engendrer des problèmes 
de santé tels que le diabète, 
du cholestérol, des maladies 
cardiovasculaires ou de 
l›hypertension. Il devient donc 
crucial d’éviter d’accumuler 
ce genre de graisse. L’exercice 
physique régulier et une bonne 
alimentation aident grandement 
à l’éviter. Certains bons conseils 
peuvent également vous aider à 
perdre un peu de ventre.

Graisse abdominale : que 
boire au petit-déjeuner pour la 

limiter ?
Votre petit-déjeuner doit être 
sain, nourrissant et équilibré. 
Cela permet de profiter d’un 
sentiment de satiété sur le long 
terme et d’éviter les grignotages. 
L’objectif est donc d’apporter à 
votre organisme les nutriments 
nécessaires à la stimulation de 
votre métabolisme. Côté boisson, 
il est souvent recommandé de 
commencer sa journée par un 
verre d’eau. En effet, après une 
nuit complète sans boire, il est 

important d’offrir à votre corps de 
quoi s’hydrater. Si un verre d’eau 
dès le matin peut paraître rude à 
certains, des alternatives existent. 
Il est possible d’y ajouter un filet 
de citron pressé.
Attention, cet ajout n›est pas 
conseillé pour les personnes 
sensibles au reflux gastro-
œsophagien. Ensuite, pour le 
petit-déjeuner, il est tout à fait 
possible de choisir une boisson 
chaude. Veillez simplement à ne 
pas y ajouter de sucre.
Le thé vert est une boisson 
idéale, car il est reconnu comme 
accélérateur du métabolisme 
favorisant l’élimination des 
graisses. Certains recommandent 
de prendre la boisson à la fin 
du repas pour accélérer la 
décomposition des aliments 
ingérés.
Perdre du ventre : que manger 

le matin ?
«Le matin, il est recommandé de 
donner à l’organisme environ 20-
25 % de nos apports énergétiques 
journaliers, avec une répartition 
optimale. Autrement dit, il est 
intéressant de sélection des 
nutriments de qualités. Pour les 
glucides, on choisira plutôt des 
glucides complexes, apportant 
souvent plus de fibres» explique 
Ludivine Delannoy, diététicienne 
et nutritionniste. Ces dernières 
nous permettent d’être rassasiés 
pour la matinée. Si vous souhaitez 
une tranche de pain, l’idéal est 

d’opter pour un complet ou aux 
céréales (épeautre, sarrasin…).
Très à la mode sur les réseaux 
sociaux, les bols de flocons 
d’avoine sont une excellente 
source de fibres. Pour la 
préparation, rien de plus simple, 
mélangez des flocons d’avoine 
avec un peu de lait, de vache ou 
végétal selon vos préférences. 
Ajoutez fruits, noix ou carré de 
chocolat noir. Un tour au micro-
ondes et le tour est joué ! Prenez 
simplement garde à ne pas ajouter 
trop de sucre pour éviter les pics 
de glycémie, responsable à long 
terme d’un stockage de masse 
graisseuse.
Il est possible de manger un fruit 
dès le petit-déjeuner. Une pomme, 
par exemple, vous permet de 
faire le plein de vitamines et 
d’antioxydants dont a besoin 
votre corps. «Le fruit est plus 
intéressant s’il est consommé 
entier : les jus de fruits, confitures 
et compotes industrielles 
contiennent bien souvent trop de 
sucre, et leur quantité de fibres 
est beaucoup moins intéressante 
!» indique la spécialiste.
Ajouter des protéines à son 
petit-déjeuner est la garantie de 
ne pas avoir faim avant l’heure 
du déjeuner. Elles permettent 
également d’entretenir la masse 
musculaire de votre corps. Cela 
aide, à long terme, à augmenter 
votre métabolisme de base : vous 
brûlerez ainsi plus de calories au 

repos. Enfin, les protéines aident 
à stabiliser la glycémie dans 
le sang. Œuf, poulet, blanc de 
dinde… Les sources de protéines 
sont nombreuses.
Enfin, il ne faut pas oublier 
les lipides. Ils correspondent 
aux apports de gras pour notre 
organisme. Ce peut être des noix, 
des graines, des avocats, des 
huiles végétales, des beurres de 
qualité. Ils sont essentiels au bon 
fonctionnement de notre corps.
Il ne reste plus qu’à opter pour le 
petit-déjeuner qui vous convient 
le mieux. L’essentiel est de 
toujours veiller à consommer des 
protéines, des glucides riches en 
fibres et des lipides, sans oublier 
de boire régulièrement. «Le petit-
déjeuner salé est idéal, mais rien 
ne vous empêche d’opter pour un 
repas au goût sucré, en optimisant 
l’apport en fibre qui évitera les 
variations de glycémie dans la 
matinée. Ce sont ces variations 
qui sont responsables, de par la 
sécrétion d’insuline, du stockage 
des graisses dans l’organisme» 
conclut la nutritionniste. Elle 
continue : «L’essentiel est de 
garder le plaisir d’un bon repas 
en début de journée !»

«Arrêtez les chewing-gums» : ce conseil étonnant d’une 
dermatologue si vos lèvres sont sèches

Ventre plat 
quels aliments et boissons privilégier au petit-déjeuner 

pour réduire la graisse abdominale ?
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En compétition, les révéla-
tions, mais aussi des artistes 
renommés comme le violo-

niste Nemanja Radulovic ou 
les chanteuses Adèle Charvet 
et Lucile Richardot. Décou-

vrez le programme de la 
cérémonie.

Après les Victoires de la 
musique le 14 février, 
qui ont célébré la créa-

tion actuelle, place au classique 
mercredi 5 mars. Qui sont les 
musiciens en compétition, entre 
jeunes talents et artistes confir-
més ? Qui sont les artistes invi-
tés ? Quels seront les autres 
temps forts ? Franceinfo vous 
résume tout ce qu’il faut savoir 
sur les 32e Victoires de la mu-
sique classique.

Comment se déroule la céré-
monie ?

Présentée par Stéphane Bern 
et Clément Rochefort, la soi-
rée est retransmise en direct 
sur France 3 et France Mu-
sique depuis l’Opéra de Rouen 
Normandie(Nouvelle fenêtre), à 
partir de 21h10. Elle est conçue 
avec l’orchestre de l’Opéra de 
Rouen, dirigé par deux jeunes 
chefs, son directeur musical, le 
Britannique Ben Glassberg, et 
Victor Jacob, Révélation chef 
d’orchestre aux Victoires 2023. 

Comme de tradition désormais, 
une séquence chorégraphique 

ouvre la cérémonie : mêlant 
l’univers hip-hop à celui du clas-
sique, Mehdi Kerkouche dirige 
les danseurs de sa compagnie 
et des enfants du Conservatoire 
de Rouen. La soirée se déroule 
ensuite, rythmée par les perfor-
mances des musiciens en com-
pétition et des artistes invités, et 
la remise des trophées.

Quels sont les artistes invités ?

Le ténor franco-suisse Benjamin 
Bernheim est l’un des plus at-
tendus. Double lauréat des Vic-
toires, en 2020 et en 2024, habi-
tué des grandes scènes d’opéra, 
il s’est fait connaître du grand 
public lors de la cérémonie de 
clôture des Jeux olympiques en 
août 2024 (il y a chanté l’Hymne 
à Apollon accompagné par un 
pianiste suspendu au-dessus du 
Stade de France), puis lors de 
la réouverture de Notre-Dame 
en décembre. Benjamin Bern-
heim a sorti en septembre son 
premier album de chansons, 
Douce France (Deutsche Gram-
mophon).

Autre musicien invité : le jeune 
pianiste prodige suisse Lucas 
Chiche. À seulement 13 ans, 
l’artiste s’est déjà produit sur 
des scènes emblématiques 
comme le Carnegie Hall, à New 
York. Mais le public français 
l’a surtout découvert lors dans 
l’émission Prodiges sur France 2 
en 2022, et a été séduit par une 

maturité artistique étonnante.

Deux pianistes, anciennes Révé-
lations, Ismaël Margain et Guil-
laume Bellom, reviennent sur la 
scène des Victoires pour inter-
préter un extrait du Concerto 
pour deux pianos de Poulenc. 
Également au programme, la 
harpiste Anja Linder, qui pour-
suit une brillante carrière mal-
gré un accident l’ayant rendue 
handicapée : elle se produira aux 
côtés de la flûtiste Juliette Hurel. 
La compositrice Florentine Mul-
sant, lauréate dans sa catégorie 
l’année dernière, sera enfin mise 
à l’honneur avec un extrait de 
son Chant du Soleil pour piano à 
quatre mains, qui sera interprété 
par Lydia Jardon et Alexandra 
Matvieskaya.

Quels seront les autres temps 
forts de la soirée ?

Une Victoire d’honneur est 
remise cette année à Natalie 
Dessay pour l’ensemble de sa 
carrière. Artiste la plus récom-
pensée des Victoires classiques, 
Natalie Dessay est une figure 
rare : elle a été pendant plus 
de vingt ans l’une des sopranos 
léger les plus demandées de par 
le monde. Éternelle Olympia des 
Contes d’Hoffmann, troublante 
Lakmé de Délibes, mais aussi 
inoubliable en Violetta (La Tra-
viata) et en Reine de la nuit (La 
Flûte enchantée).

Complète le trio, le baryton star 
Stéphane Degout, dont le der-
nier fait d’armes a été la parti-
cipation à Covent Garden, il y 
a quelques jours, à la création 
mondiale de l’opéra Festen de 
Mark-Anthony Turnage, d’après 
le film de Vinterberg. 

Dans la catégorie soliste instru-
mental, signalons juste que le 
monde du baroque est à l’hon-
neur avec le claveciniste Justin 
Taylor et la violiste Lucile Bou-
langer (aux côtés du violoniste 
star Nemanja Radulovic), qui 
est, elle, aussi en compétition 
dans la catégorie enregistre-
ment de l’année. Enfin, parmi 
les compositeurs, on retiendra 
la présence en compétition de 
Francesco Filidei dont nous avi-
ons découvert l’incroyable opéra 
L’Inondation en 2019 à l’Opéra 
comique, pour sa nouvelle parti-
tion, Squeak Boum.

Les nommés par catégorie :

Les nommés Soliste instru-
mental

.Lucile Boulanger, viole de 
gambe

. Nemanja Radulovic, violon

. Justin Taylor, clavecin

Les nommés Artiste lyrique

. Adèle Charvet, mezzo-soprano

. Stéphane Degout, baryton

. Lucile Richardot, mezzo-so-
prano

Les nommés Compositeur/trice

. Régis Campo pour Dancefloor 
With Pulsing

. Francesco Filidei pour Squeak 
Boum

. Benoît Menut pour La Nuit 
obscure (La Noche Oscura)

Les nommés Enregistrement

.La Messagère par Lucile Bou-
langer - Alpha Classics

.La Vie parisienne de Jacques 
Offenbach - Bru Zane

.Picture a Day Like This de 
George Benjamin - Nimbus

Les nommés Révélation, 
soliste instrumental

.Lorraine Campet, contrebasse

.Iris Scialom, violon

.Paul Zientara, alto

Les nommés Révélation, artiste 
lyrique

.Floriane Hasler, mezzo-soprano

.Julien Henric, ténor

. Julie Roset, soprano

Lauréat Révélation, chef 
d’orchestre

. Simon Proust

Les films de SF adulte sont 
rares. Bong Joon Ho, habitué du 
genre («Snowpiercer. Le Trans-
perceneige»), en donne un des 
exemples les plus aboutis.

Adapté d’un roman d’Edward 
Ashton de 2022 (Mickey7, Ba-
belio), Mickey 17 offre à Robert 
Pattinson, dans le rôle-titre, une 
prestation qui occupe tous les 
plans. Son personnage, Mic-
key, est un «Remplaçable», un 
androïde, guerrier colonisateur, 
qui peut mourir et être ressus-
cité à loisir, avec des mémoires 
corporelle et mentale intactes. 
Confronté à des extraterrestres – 
des cloportes géants, les «Ram-
pants» –, il établit des rapports 
complexes, partagés entre conflit 
et empathie.

Très attendu partout dans le 
monde, en tête des réservations 
selon le box-office, Mickey 17 
sort en France mercredi 5 mars.

Mickey est un donc un «Rem-
plaçable», un guerrier colonial 
sur la planète Niflheim, peuplée 

d›extraterrestres. Arrivé à son 
17e avatar, une erreur du labora-
toire de clonage va le confronter 
à un Mickey 18, un double qui va 
entraîner des complications dans 
les rapports entre les humains et 
les autochtones de Niflheim.

Le scénariste (adaptateur)-réa-
lisateur Bong Joon Ho ne faci-
lite pas les choses pour entrer 
dans l›univers de Mickey 17. 
Centrée sur son personnage peu 
amène d›androïde, la dramatur-
gie met du temps à installer une 
histoire, une intrigue qui capte 
l›attention. Le film se centre plus 
sur les rôles et leurs acteurs que 
sur les rapports entre eux. Mêlé 
à l›installation de l›univers exo-
tique de la planète Niflheim, cela 
fait beaucoup pour lancer une 
narration captivante.

Questions philosophiques

Ce mystère persistant n›altère 
pourtant pas l›attention, en rai-
son de la conviction dont sont 
investis les comédiens, Robert 
Pattinson et Toni Collette au 

premier chef. Ils interprètent 
des rôles complexes, dont les 
relations entre eux ne le sont 
pas moins. Elles sont au cœur 
du film, plus que l›histoire qui 
les rapproche. Ses sous-textes 
sont ainsi plus importants que la 
dramaturgie elle-même, avec en 
première ligne les thèmes de la 
mémoire et de la mort.

Même si Bong Joon Ho se com-
plaît quelque peu dans la richesse 
visuelle de l›univers de Mickey 
17, ce qui rallonge quelque peu 
la durée de son film (2h17), c›est 
un bonheur de voir une œuvre 
de science-fiction aussi aboutie. 
Dans ses personnages, son évo-
lution narrative, son sujet et ses 
thèmes. La science-fiction, et le 
fantastique en général, au ciné-
ma, confirme ainsi leur disposi-
tion à soulever les questions les 
plus existentielles de la condi-
tion humaine, philosophique, 
politique et quotidienne.

Victoires de la musique classique 2025  
ce qu’il faut savoir sur la 32e édition

«Mickey 17» 
Bong Joon Ho, signe un film de science-fiction

 très ambitieux
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Rien ne s’effacera de ta sublime image et de ta noble personne gravée dans nos 
cœurs et dans nos esprits et rien ne pourra atténuer ni notre douleur, ni cicatriser 
notre profonde plaie. Ni les larmes et ni les paroles ne pourront restreindre cette 
profonde douleur et cette tristesse marquée par un grand vide, mais je pense que 
l’on est mort que si on n’a plus de place dans le cœur de ceux et celles qui nous 

entourent...Mais toi chère épouse et mère tu vis continuellement en nous. Qui de 
nous, de tes fils, de tes filles et de tes proches peuvent avoir le courage de t’oublier 

une seule seconde quand ton large sourire et ta gentillesse ne cessent de hanter 
encore nos esprits. Tu étais la femme idéale au grand coeur, généreuse, modeste, 

sociable...toujours souriante...une image qui restera à tout jamais gravée dans nos 
mémoires. Nous te remercions d’avoir pris soin de nous, de nous avoir protégés avec 

beaucoup d’amour. Même le jour où tu nous a quittés, tu avais gardé un sourire 
majestueux, tracé sur tes lèvres pour nous faire comprendre que tu allais bien et 
qu’on n’avait rien à craindre. Ta disparition chère épouse et mère, sera le premier 

chagrin que l’on vit sans toi. Ton mari Abdelhafid, tes enfants Karim, Ahlam, Nabila, 
Halim et Mohamed Redha te regrettent beaucoup et prient Allah de t’accorder sa 
miséricorde et que le Paradis soit ta demeure éternelle. Que tous ceux et celles qui 

l’ont connu et aimé aient une pieuse pensée en sa mémoire. 

Ton mari KEDAIRIA Abdelhafid 
et tes enfants qui t’aiment et qui 

ne t’oublieront jamais

Pensée de ma défunte épouse
KEDAIRIA ASSIA 

Neuf années sont déjà passées, c’était un 08 mars 2016, 
une date fatale pour toute la famille...en réalité tu ne nous 

as jamais quittés, sans l’espoir d’un retour. Saches que 
nous t’avons toujours dans nos cœurs et que nos pensées 

pour toi ont effacé le temps.

Tu nous as quittés pour un monde meilleur ...Que dire 
de ton passage dans ce bas monde, parcouru comme un 
éclair...Une absence qui a pesé et qui pèse lourd à ce 

jour, dans nos cœurs meurtris. Ton absence sera lourde 
à supporter...mais Allah le tout puissant, a voulu que tu 

rejoignes un monde meilleur et sa volonté fut accomplie.

A Dieu nous appartenons et à lui 
nous retournons


